
"Sed hacedores de la Palabra, y no sólo oidores" 

Notas y transcripciones 

Podcast Descripción general: 

FollowHIM: Un Podcast de Ven, Sígueme con Hank Smith y John Bytheway 

¿Alguna vez siente que la preparación de su lección semanal Ven, sígueme se queda corta? Únase a los 
anfitriones Hank Smith y John Bytheway mientras entrevistan a expertos para hacer que su estudio del 
curso Ven, sígueme de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días no sólo sea agradable, 
sino también original y educativo. Si busca recursos para que su estudio sea refrescante, preciso y 
divertido, sin importar su edad, únase a nosotros todos los miércoles. 

Descripciones de los episodios del podcast: 

Primera parte: 
¿Puede un solo versículo de las Escrituras alterar el curso de la historia? Acompañe al Dr. J.B. Haws a 
iluminar el Libro de Santiago en el contexto de la teofanía del Profeta José Smith y la Restauración de la 
Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. Descubra el extraordinario poder del libro para 
inspirar a los lectores a actuar con fe y seguir a Jesucristo. 

Segunda parte: 
El Dr. J.B. Haws continúa explorando las exhortaciones de Santiago a permanecer humildes, y la 
importancia de la humildad y la naturaleza transformadora del Espíritu en la formación de nuestro 
carácter. 
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Códigos de tiempo: 
 
Parte 1  

● 00:00 Parte 1-Dr. JB Haws 
● 00:17 Introducción 
● 02:06 Presentación del Dr. JB Haws 
● 06:36 Bendiciones de Santiago 
● 09:20 José Smith y Santiago 
● 13:07 Elder Bednar y José Smith 
● 16:19 Actuar con fe 
● 17:47 "Luchando con las comparaciones" 
● 23:30 No mancharse 
● 27:18 "Religión pura" por el élder Marvin J. Ashton 
● 32:33 Determinación de pedir 
● 37:55 Estudiar la Historia de la Iglesia 
● 40:02 La intrepidez de José Smith 
● 43:09 Imperfecciones y humildad 
● 44:31 Perdón, gracia y humildad 
● 47:09 Comparación en las redes sociales 
● 51:43 Hank comparte una historia sobre juzgar y las apariencias 
● 54:38 John comparte una historia sobre la madre de Stephen Covey 
● 58:46 Hank cuenta la historia de un "sin techo” 
● 1:00:12 Elder Holland y "Una lengua de ángeles" 
● 1:02: 45 Fin de la 1ª parte-Dr. JB Haws 

 
 
Parte 2 

● 00:00 Parte II- Dr. JB Haws 
● 00:07 La lengua es un fuego y habla de cosas espirituales 
● 03:09 Mantener a salvo el nombre de alguien 
● 06:38 Manos limpias y corazones puros 
● 08:13 Evitar las críticas nos protege 
● 10:22 "Luchando con las comparaciones" por J.B. Haws 
● 12:11 Preguntas sobre el discipulado 
● 15:11 Por favor, Padre Celestial, lleva a la gente a Jesucristo. 
● 17:14 Necesita corrección 
● 18:15 Cómo encarnar el buen carácter 
● 20:33 Fe y obras 
● 25:23 Presidente Oaks "El reto de llegar a ser" 
● 26:59 Una analogía del esquí acuático 
● 30:42 Sé paciente y una historia sobre la fruta 
● 35:31 La paciencia de Job 
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● 37:29 Confesión y humildad 
● 40:43 Fin de la Parte II- Dr. JB Haws 
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Información biográfica: 

 
 
J.B. Haws es profesor asociado de Historia y Doctrina de la Iglesia en BYU. Es autor de The Mormon 
Image in the American Mind: Fifty Years of Public Perception (Oxford, 2013). Es doctor en Historia 
Americana por la Universidad de Utah. También está interesado en el diálogo interreligioso; se 
desempeñó como coordinador de la Oficina de Extensión Religiosa de BYU de 2016 a 2018. JB es el 
director del Instituto Maxwell. JB se desempeña como director ejecutivo del Instituto Neal A. Maxwell de 
Becas Religiosas. Antes de llegar a BYU, JB enseñó seminario en el norte de Utah, en los condados de 
Salt Lake y Weber. Sus intereses de investigación se centran en el lugar del mormonismo en la América 
de los siglos XX y XXI. En cuanto a su interés por la historia en general, se pregunta cómo no interesarse 
por la historia cuando se procede de un lugar que en tiempos de los pioneros de Utah era conocido como 
"Muskrat Springs" (actualmente Hooper). 

Está casado con la bella Laura Favero, lo que presenta como una prueba más de que los milagros no han 
cesado. Son padres de tres niños y una niña, y les encanta vivir en Provo y animar (a veces con demasiado 
fanatismo) a los Cougars.  

Sirvió en una misión de habla hispana en Raleigh, Carolina del Norte, por lo que habla español con un 
ligero acento sureño (e inglés con un marcado acento de Hooper, Utah).  

Áreas de investigación: Historia de los Santos de los Últimos Días de los siglos XX y XXI, percepción 
pública de los Santos de los Últimos Días, tendencias en la obra histórica mormona reciente, religiones 
americanas contemporáneas y diálogo interreligioso. 
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Aviso de uso legítimo: 
 
The Follow Him Podcast with Hank Smith and John Bytheway puede hacer uso de material protegido por 
derechos de autor, cuyo uso no siempre ha sido específicamente autorizado por el titular de los derechos 
de autor. Esto constituye un "uso justo" de dicho material protegido por derechos de autor, tal y como 
establece la sección 107 de la Ley de Derechos de Autor de EE.UU. De acuerdo con el Título 17 U.S.C. 
Sección 107, el material de este podcast se ofrece públicamente y sin ánimo de lucro, a los usos públicos 
o de Internet para comentarios y fines educativos e informativos sin ánimo de lucro. Según la Sección 107 
de la Ley de Propiedad Intelectual de 1976, se permite el "uso justo" para fines como la crítica, el 
comentario, la información periodística, la enseñanza, la erudición y la investigación. En estos casos, el 
uso justo está permitido. 
 
No se reclaman derechos de autor. 
 
El contenido se difunde con fines de estudio, investigación y educación. 
El radiodifusor no obtiene ningún beneficio del contenido difundido. Esto entra dentro de las directrices 
de "Uso Justo": www.copyright.gov/fls/fl102.html. 
 
 

Nota: 
 

El Podcast Síguelo con Hank Smith y John Bytheway no está afiliado con La Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Últimos Días ni con la Universidad Brigham Young. Las opiniones expresadas en los 
episodios representan únicamente los puntos de vista del invitado y de los podcasters. Si bien las ideas 
presentadas pueden variar de los entendimientos o enseñanzas tradicionales, de ninguna manera reflejan 
una crítica a los líderes, políticas o prácticas de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. 
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Hank Smith: 00:00:00 Hola mis amigos. Bienvenidos a otro episodio de FollowHIM. Mi 
nombre es Hank Smith. Soy su anfitrión. Estoy aquí con mi sabio 
co-anfitrión, John Bytheway. Hola, John. Bienvenidos a 
FollowHIM. 

John Bytheway: 00:00:09 Hola, Hank. Estoy tratando de ser sabio. 

Hank Smith:  00:00:11 Sí, lo eres. 

John Bytheway: 00:00:12 No sólo un tipo sabio. 

Hank Smith:  00:00:14 John, vamos a estar en la Epístola de Santiago hoy. Sé que 
conoces un poco acerca de Santiago. ¿Qué esperas con ansias? 

John Bytheway: 00:00:21 Oh, me encanta este libro porque esto es lo que es 
sorprendente hoy en día. El número de capítulos es sólo cinco, 
lo que nos dice que va a ser muy rico. Y la otra cosa que me 
gusta de Santiago es que tiene un montón de frases de una sola 
línea, frases hechas, sabiduría de pegatina de parachoques, un 
hombre de doble ánimo es inestable en todos sus caminos. 
Boom. Se parece un poco a los Proverbios, pero también tiene 
algo de evangelio práctico. Estoy deseando leerlo. 

Hank Smith: 00:00:46 Sí, eso es hermoso. Recuerdo haber cortado el césped de mi 
casa hace muchos años escuchando al élder Holland hablar 
sobre la lengua de los ángeles. Tomó su mensaje de la Epístola 
de Santiago, o al menos esa fue la génesis de su charla. John, 
hoy nos acompaña un experto en las Escrituras, el Dr. J.B. Haws. 
J.B., hace tiempo que no estás con nosotros. ¿Qué nos espera
hoy en Santiago?

Dr. J.B. Haws: 00:01:09 Me ha encantado lo que habéis dicho John y tú. Estoy 
emocionado por este libro, por tantas joyas. Creo que es el tipo 
de libro que realmente habla a las personas que ya están en el 
camino del discipulado y quieren profundizar su discipulado. Es 
un gran libro para la introspección, un gran libro para mirar 
dentro de nosotros mismos y decir, ¿qué es lo siguiente para 
mí? ¿Qué me indicaría el espíritu como próxima montaña a 
escalar y una especie de forma de pensar de Elder Maxwell? 
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Hay mucho aquí que creo que hablará a cada lector. Me encanta 
este libro. 

Hank Smith:  00:01:36  Precioso. Llevaba tiempo esperando esto. Como dije antes, J.B. 
no ha estado aquí por un tiempo. John, creo que si no recuerdo 
mal, estábamos en nuestro primer mes de grabación cuando 
tuvimos JB aquí. ¿Puedes volver a presentarlo a nuestros 
oyentes? No sé si todavía hay alguien con nosotros de ese 
primer mes, John. 

John Bytheway:  00:01:57  Sí, estábamos en la sección, ¿cuál era? ¿10 de Doctrina y 
Convenios? 

Hank Smith:  00:02:00  Sección 10 y 11, sí. 

John Bytheway:  00:02:00  Fue muy al principio. 

Dr. J.B. Haws:  00:02:02  Así es. 

John Bytheway:  00:02:03  En la historia de la iglesia. Cuando dijiste eso, Hank, pensé, 
wow, ¿ha pasado tanto tiempo? Nos encanta J.B. y nos encanta 
tenerlo de vuelta. Es profesor asociado de Historia y Doctrina de 
la Iglesia en BYU, y actualmente director del Instituto Neal A. 
Maxwell. Es autor de The Mormon Image in the American Mind: 
Fifty Years of Public Perception que fue publicado por Oxford en 
2013. Alguna vez llevé algo de Oxford, pero nunca me han 
publicado nada allí. Es doctor en Historia Americana por la 
Universidad de Utah. 

  00:02:34  También está interesado en el alcance interreligioso. Se 
desempeñó como coordinador de la Oficina de Extensión 
Religiosa de BYU de 2016 a 2018. Y antes de llegar a BYU, J.B. 
enseñó en el seminario en el norte de Utah, Salt Lake y los 
condados de Weber. Sus intereses de investigación se centran 
en el lugar de la iglesia en los Estados Unidos de los siglos XX y 
XXI. En cuanto a su interés por la historia en general, se 
pregunta: "¿Cómo no va a interesarte la historia cuando vienes 
de un lugar en tiempos de los pioneros conocido como Muskrat 
Springs?". Ahora, Hooper, ¿lo he dicho bien, Hooper? 

Dr. J.B. Haws:  00:03:08  Gracias por representarlo tan bien, John. Todo el mundo en 
Hooper te está dando las gracias en este momento por hacer 
eso maravillosamente. 

John Bytheway:  00:03:16  J.B. está casado con la bella Laura Favero, lo que él presenta 
como una prueba más de que los milagros no han cesado. 
Tienen tres hijos y una hija, y ahora una nuera, ya que su hijo 
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mayor está casado. Les encanta vivir en Provo y animar a veces 
con demasiado fanatismo a los Cougars. Me encanta esta parte. 
Sirvió en una misión de habla hispana en Raleigh, Carolina del 
Norte, así que habla español con un ligero acento sureño y un 
poco de acento de Hooper, Utah también. ¿Puedes 
demostrárnoslo, J.B.? 

Dr. J.B. Haws:  00:03:46  No estoy seguro de que sea apto para podcast, apto para radio 
o vídeo. 

Hank Smith:  00:03:51  Tenemos que recordar, John, que J.B. es ahora el director del 
Instituto Maxwell. Ya no puede bromear con nosotros como 
antes. 

John Bytheway:  00:03:58  Sí, hay ciertos parámetros. Así es. Pero también quería 
mencionar, y lo mencionamos hace un par de años, ¿no Hank? 
Que en el sitio web speeches.byu.edu, hay algunos verdaderos 
tesoros, y J.B. Haws dió un discurso llamado Wrestling with 
Comparisons en mayo de 2019, al que cualquiera puede acceder 
en speeches.byu.edu, que querrás escuchar si aún no lo has 
hecho o escucharlo de nuevo. ¿No la has vuelto a escuchar, 
Hank? 

Hank Smith:  00:04:23  Sí, justo preparándome para nuestra entrevista de hoy, lo 
escuché de nuevo esta semana y es absolutamente maravilloso. 
De hecho, quiero compartir una historia del discurso de J.B. otra 
vez. Se llama Luchando con comparaciones. Es un devocional de 
BYU. Es una historia que contó sobre sus hijos. Dijo: "Tengo 
cuatro hijos maravillosos, Parley, Marshall, Truman y Ashley, y 
he aprendido muchas lecciones de ellos". Una imagen que está 
tan viva en mi mente hoy como lo estaba cuando ocurrió hace 
una docena de años, es un partido de catch en el patio trasero 
con mis dos hijos mayores, Parley y Marshall. Parley tenía cinco 
o seis años. Marshall tendría tres. Yo les lanzaba el balón a cada 
uno por turno. Parley atrapaba el balón casi siempre. Marshall, 
no tanto. Puedo ver a Marshall concentrado, mirando la pelota 
y luego fallando cada vez. 

  00:05:07  No importaba cómo lanzara el balón, parecía que siempre le 
daba en la cabeza al atravesarle las manos". Me pregunto si eso 
sigue ocurriendo hoy en día. J.B., tendremos que pedir una 
actualización sobre esto. Dijo: "Sus manos, que se estaban 
cerrando para el balón, sólo un golpe demasiado pronto o 
demasiado tarde. Por suerte, era un balón inflable muy suave. 
Pero esto es lo que nunca olvidaré. Marshall animaba, saltaba y 
chillaba cada vez que Parley lo atrapaba. Todavía puedo oír su 
vocecita gritando: 'Buena atrapada, Par. Ha sido genial, Par'. Y 
entonces fallaba el siguiente lanzamiento que le llegaba. Pero, 
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de alguna manera, eso no disminuía su entusiasmo por el éxito 
de Parley. De alguna manera él sabía que su competencia no era 
con Parley. Podía alegrarse del éxito de Parley". 

  00:05:54  Y luego hace una gran pregunta, John. "¿Cómo recuperamos ese 
sentido de celebración infantil por la buena fortuna de los 
demás?". Sólo una pequeña parte de un mensaje fantástico. 
¿Ha mejorado algo Marshall, J.B., en su forma de atrapar o? 

Dr. J.B. Haws:  00:06:10  Sí, estaría muy descontento si no me apresurara a decir que 
ahora atrapa mucho mejor el balón. Así que sí, es un gran chico 
atlético. Sigue siendo de los que animan a la gente. Admiro eso 
de él. Es algo innato en él. Me quito el sombrero ante Marshall, 
no sólo por su mayor destreza atlética, sino también por seguir 
siendo ese tipo de persona. Me encanta ese chico. 

Hank Smith:  00:06:32  Esperamos que todos los que nos escuchan hoy vayan a buscar 
ese discurso, Luchando con comparaciones. J.B., pasemos al 
libro de Santiago. El manual se enfoca bastante, al menos al 
principio aquí en José Smith y por supuesto, muchos sino todos 
los que estamos escuchando, cuando pensamos en la Epístola 
de Santiago automáticamente vamos a ese versículo, Santiago 
1:5. Esto es lo que dice el manual. "En ocasiones un solo 
versículo de las Escrituras puede cambiar el mundo. Santiago 
1:5 parece ser un simple consejo: Si necesitas sabiduría, pídela a 
Dios. Mas cuando José Smith, con 14 años, leyó ese versículo, 
éste pareció introducirse con inmenso poder en cada fibra de su 
corazón. Siendo  inspirado  de esta manera, José obedeció la 
admonición de Santiago y procuró  sabiduría de Dios mediante 
la oración; y efectivamente  Dios se la concedió 
abundantemente, y José recibió una de las visitaciones 
celestiales más notables de la historia: La primera visión. Esa 
visión cambió el curso de la vida de José y condujo a la 
Restauración de la Iglesia de Jesucristo sobre la tierra". 

  00:07:28  Todos nosotros somos bendecidos en la actualidad gracias a que 
José Smith leyó Santiago 1:5 y actuó en consecuencia. He 
pensado eso antes. Cuánto de mi vida sería diferente sin José 
Smith. Y luego el manual continúa. "¿Qué encontrará usted al 
estudiar la epístola de Santiago? Quizás un versículo o dos 
cambien su vida o la de algún ser querido. Podría hallar una guía 
para cumplir su misión en la vida. Hallará motivación para 
hablar con amabilidad y ser más paciente. Tal vez se sienta 
inspirado a hacer que sus acciones sean más acordes con su  fe. 
Sea cual sea la inspiración, permita que esas palabras se 
introduzcan en cada fibra de su corazón". Citando a José Smith 
allí. "Y entonces, cuando reciba con mansedumbre la palabra", 
como escribió Santiago, "sea un hacedor de la palabra, y no tan 
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solamente oidor". Qué gran introducción. Cuando tomamos la 
Epístola de Santiago, ¿cómo debemos hacerlo? 

Dr. J.B. Haws:  00:08:16  Wow, gran introducción. Da que pensar. Una de las cosas que 
creo que un gran número de grandes comentaristas y grandes 
eruditos que han prestado mucha atención a Santiago, y doy 
crédito a aquellos que han bendecido mi vida con su profundo 
estudio, es que señalan un par de cosas. Uno, John mencionó 
esta conexión con la literatura sapiencial como Proverbios y eso 
también es muy bueno, pero también la cantidad de lugares en 
los que Santiago parece conectarse con el Sermón del Monte, 
versículos del Sermón del Monte reformulados, parafraseados, 
y este es uno de los que algunos comentaristas destacan que 
tiene un paralelo en el mandato de Jesús: "Pedid y recibiréis. 
Llamad y se os abrirá". Esta es una forma reformulada de 
decirlo. Pero lo que me llama la atención cuando relees Hank, es 
que me hace pensar que tal vez esto es alentador para todos 
nosotros como maestros y padres o incluso estudiantes de las 
Escrituras, que a veces nos preguntamos si la repetición es 
realmente eficaz. 

  00:09:12  Así que, piensa en cuántos lugares en las escrituras tenemos 
esta invitación de pedirle a Dios, pero fue éste el que resonó en 
José Smith. Fue esta repetición de esa invitación que de alguna 
manera se fundió en su corazón y entró con más fuerza que 
cualquier otro versículo y se quedó con él. Y fue algo sobre ese 
día, algo sobre tal vez lo que había escuchado, algo de lo que 
había estado hablando. Era este versículo. Santiago puede ser 
un modelo para pensar que merece la pena repetir y reformular 
importantes verdades del Evangelio, porque nunca sabemos 
cuándo esa reformulación o esa repetición puede ser la que 
entre con más fuerza en el corazón de alguien. Esto me parece 
algo muy importante en lo que deben pensar los profesores a 
los que les preocupa si estoy repitiendo lo mismo una y otra 
vez. Puede que sea esa repetición la que se necesite en ese 
preciso momento. 

Hank Smith:  00:10:02  Puede ser la quinta, sexta vez que te enseñan ese principio, que 
wow, te golpea. Y eso me ha pasado antes. Estoy seguro de que 
ha sucedido para ustedes dos. 

Dr. J.B. Haws:  00:10:11  Sí, y algo sobre también, sólo la forma en que se reformula o 
replantea. Tal vez esa es una manera de pensar en Santiago 
también, es que muchos de estos principios son principios que 
vamos a encontrar en otros lugares en las escrituras. Hay algo 
memorable, realmente memorable, en el lenguaje, en la forma 
en que se expone. Me encanta la idea de escuchar gran parte 
del Sermón del Monte reformulado y reforzado por todo lo que 
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encontramos en este gran libro, este libro que habla a los 
discípulos. 

Hank Smith:  00:10:36  Maravilloso. 

John Bytheway:  00:10:37  Me gusta la forma en que Santiago lo dice. Si te falta sabiduría, 
no es si te faltan cosas o fama u oro o la única cosa que 
sabemos que Dios tiene y quiere dar: sabiduría. Así que me 
gusta pensar en tres tipos diferentes de preguntas en las 
Escrituras. Hay preguntas "te tengo" como las de los escribas y 
fariseos y tal vez el Rey Noé y los sacerdotes malvados que no 
son realmente para aprender la verdad. Tienen un motivo 
diferente. Y luego están las preguntas que me gusta llamar 
Google, ¿dónde está el “Five Guys” (restaurant) más cercano? 
Esa es realmente importante. Es sólo información, pero es una 
pregunta de oro que carece de sabiduría. Si alguno de ustedes 
carece de sabiduría, el élder Bruce R. McConkie dijo esto sobre 
Santiago 1:5. Si alguna vez necesitan una declaración 
contundente, pueden encontrar una del élder McConkie. Él dijo: 
"Este solo versículo de las Escrituras ha tenido un mayor 
impacto y un efecto de mayor alcance sobre la humanidad que 
cualquier otra frase jamás registrada por cualquier profeta en 
cualquier época." 

  00:11:39  Pensad en ello. Todos estamos sentados aquí hoy porque un 
adolescente dijo una oración por este versículo, Dios hizo este 
versículo para inspirarlo y entrar en su corazón con tanta fuerza 
que fue a pedir, lo cual es increíble. Así que me gusta cómo 
empezó el manual. Este fue el impulso que nos hizo sentarnos 
donde estamos hoy, lo cual es bastante asombroso y qué 
invitación para que Dios diga: "Puedes pedir y yo te daré 
sabiduría". No hay garantía de cómo y cuándo y podemos 
preguntarle al hermano de Jared sobre eso, pero podemos 
pedir y a su manera y a su tiempo, él nos ayudará a ser sabios." 

Dr. J.B. Haws:  00:12:13  Maravilloso. Eso fue realmente provocador. Me encanta que 
esta invitación de pedirle a Dios también esté acompañada de 
una reafirmación acerca de la naturaleza de Dios de recordar 
pedir porque Él da liberalmente y porque no reprocha. Creo que 
eso hace la siguiente línea: "Que pida con fe, sin vacilar". Es un 
recordatorio de que pidas con fe porque puedes confiar en Dios. 
Puedes confiar en la clase de persona que es, en la clase de ser 
que es. Él es del tipo que da liberalmente y no reprende. Así 
que, pide con esa clase de fe que estas pidiendo a esta clase de 
Dios amoroso. Como dijo John, la forma en que Santiago lo dice, 
me pregunto si eso es parte de ello, es ese refuerzo de la clase 
de Dios al que le estamos haciendo estas preguntas que creo 
que debería infundir algo de fe en nosotros. 
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Hank Smith:  00:13:04  Sí. Qué estoy pidiendo y a quién se lo estoy pidiendo. Ambas 
son preguntas importantes. 

John Bytheway:  00:13:10  El élder Bednar dio un discurso en la Conferencia General de 
abril de 2008 y me encantó esta idea. Dijo: "Las preguntas de 
José se centran no sólo en lo que necesitaba saber, sino 
también en lo que había que hacer". Su oración no era 
simplemente qué iglesia es la correcta. Su pregunta era a qué 
iglesia debería unirme, lo cual era una acción. Así que José fue a 
la arboleda a preguntar con fe y estaba decidido a actuar. Me 
alegra que haya mencionado la idea de preguntar con fe. Creo 
que el élder Bednar nos está diciendo que significa que tengo la 
intención de actuar según la respuesta. Hay una acción 
implicada, no sólo quiero saber algo, sino qué quieres que haga, 
es ese tipo de pregunta. 

Hank Smith:  00:13:51  Como estamos empezando aquí, ambos, si van a la página web 
RSC, que es el Centro de Estudios Religiosos, rsc.byu.edu, hay un 
gran artículo de Craig Manscill, gran pensador en BYU, miembro 
del departamento de religión, y se llama, "If Any of You Lack 
Wisdom: James's Imperative to Israel." (Si alguno de vosotros 
carece de sabiduría: el imperativo de Santiago a Israel). Dice que 
la mayoría de los eruditos coinciden en que el autor de la carta 
es Santiago el Justo, el hermano de Jesucristo. Hace referencia a 
Gálatas 1:19, que da título al envío. Santiago ocupaba un lugar 
prominente, si no principal, en la iglesia de Jerusalén, volviendo 
a Gálatas, esto es 2:9. Dirigió el primer concilio y con los 
ancianos recibió a Pablo al regreso de su tercera gira misionera. 
Dice, La Epístola de Santiago se presume que es una de las 
primeras cartas escritas en la iglesia. Habla entonces de todas 
las presiones sociales de Roma y de los jornaleros sin tierra en 
los mercados y de todo tipo de problemas en Israel cuando esto 
está sucediendo. 

  00:14:52  Y dice: "Atrapados en estas tensiones sociales, los judíos 
cristianos acabaron yendo a la guerra". Una vez entendido el 
contexto de esta situación, el llamamiento de Santiago a la 
sabiduría es esencial para su argumento. Es decir, con la 
sabiduría de Dios, la humanidad puede afrontar mejor las 
pruebas. Y yo no sabía al entrar en Santiago aquí, que esto no es 
sólo una carta escrita sin contexto. Hay alguna presión social en 
marcha y tal vez algunos problemas inminentes en el horizonte 
que Santiago está diciendo: "Bueno, ahora que nos enfrentamos 
a esto, pidamos a Dios sabiduría mientras nos enfrentamos a 
esta dificultad". Eso añade un poco a lo que nos estamos 
metiendo. 
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Dr. J.B. Haws:  00:15:32  Sí, bien dicho. Ambos tipos de escenarios dentro de la iglesia y 
lo que está sucediendo tal vez en el contexto más amplio de la 
época. Santiago no era ajeno a tener que tamizar a través de 
algunas situaciones polémicas. Creo que su consejo sobre la 
forma en que nos hablamos unos a otros, la forma en que nos 
tratamos unos a otros, que probablemente proviene del crisol 
de la experiencia real de hacer frente a los conflictos. 

Hank Smith:  00:15:54  Y eso nunca ocurre en el reino del Señor, J.B.. Nunca hay 
contención o conflicto. Nunca chocamos unos con otros. Qué es 
lo que John, que Elder Christofferson dijo, a menudo nos 
probamos unos a otros con nuestras idiosincrasias. 

John Bytheway:  00:16:07  Idiosincrasias. Y luego dijo, o lo que el Presidente Packer llamó, 
nuestras sincrasias idiotas. Ese fue el discurso Por qué la Iglesia. 
Gran discurso. 

Dr. J.B. Haws:  00:16:16  Sí. ¿Puedo hacerles una pregunta en la que he estado 
pensando? Este es un versículo que ha estado en mi mente y 
creo John, lo que dijiste antes acerca de actuar en la fe, creo 
que esto se alinea muy bien con algo que veremos más adelante 
en el capítulo uno de Santiago. Y parece que aunque no es tan 
directo, pero sí parece que Santiago en este primer capítulo 
expone algunas de las cosas de las que va a hablar más a fondo 
mas adelante, asi que tenemos estos pequeños atisbos de 
algunas cosas importantes, así que esa puede ser una forma de 
pensar en la estructura del libro, pero este es otro pasaje clásico 
que creo que resuena en todos nuestros oidos. Es el versículo 
22, "Sed hacedores de la palabra y no tan solamente oidores, 
engañándoos a vosotros mismos". Es algo que parece estar 
presente en todo el libro de Santiago y me encanta, pero es en 
el siguiente versículo en el que he estado pensando mucho. 

  00:17:00  No estoy seguro de que hay tal vez una interpretación clara de 
este versículo 23, "Porque si alguno es oidor de la palabra, y no 
hacedor de ella, este es semejante al hombre que considera en 
un espejo su rostro natural. Porque  después de mirarse a sí 
mismo, se va, y enseguida se olvida cómo era. Pero el que mira 
atentamente en la  perfecta ley, la de la libertad, y persevera en 
ella, no  siendo oidor olvidadizo, sino hacedor de la obra, éste 
será bienaventurado en lo que hace". Y por eso he estado 
pensando en esa comparación. Porque un oidor de la palabra 
sería como alguien que se mira en el espejo y luego se va y se 
olvida. ¿En qué está tratando Santiago de hacernos pensar ahí? 

Hank Smith:  00:17:44  Me encuentro muy frustrado conmigo mismo cuando voy a una 
reunión o voy al templo o escucho un mensaje en la conferencia 
general y me impacta fuertemente y estoy realmente mirando a 

James Parte 1 followHIM Podcast Página 8



mí mismo y diciendo: "Wow, hay algunas cosas que puedo 
mejorar allí. Algunas cosas las estoy haciendo bien". Esto es tan 
bueno para mí y me siento tan lleno del Espíritu, me siento listo 
para hacer algunos cambios y entonces es como que escucho y 
olvido. Vuelvo a la vida. Creo J.B. en tu discurso,  Luchando con 
Comparaciones, de vuelta a la olla a presión, creo que dijiste, de 
la vida que es frustrante para mi que puedo escuchar y olvidar. 
Realmente puedo mirarme en el espejo, ver algunas cosas que 
realmente quiero cambiar y cosas que realmente me gustan, 
que quiero mejorar, pero  vuelvo el lunes por la mañana y casi 
olvido todo lo que escuché. Apuesto a que hay algunos oyentes 
por ahí que pueden decir: "Sí, ¿por qué nos olvidamos?" ¿Por 
qué nos miramos en ese espejo y luego olvidamos y seguimos 
adelante? John, ¿qué opinas? 

John Bytheway:  00:18:43  Bueno, ahí es donde fui, "Porque él se contempla a sí mismo". Él 
ve las cosas como realmente son cuando escuchó la palabra, 
pero luego "sigue su camino", Tal vez si enfatizo su, "y 
enseguida se olvida", así que esa es la naturaleza de todos 
nosotros, olvidar. ¿Cuál es la famosa declaración de Spencer W. 
Kimball? Dijo: "Cuando buscas en el diccionario la palabra más 
importante, ¿sabes cuál es? Podría ser recordar". Y luego habla 
del sacramento y del sacerdote diciendo siempre recuerda. Tal 
vez sea eso, Hank. Una forma de verlo de todos modos es 
nuestra tendencia a olvidar tan rápido las cosas que sabemos. 
Tal vez lo olvidamos porque no lo hicimos. Lo oímos, pero no 
hicimos. ¿Qué estás pensando, J.B.? 

Dr. J.B. Haws:  00:19:24  Creo que nuestras mentes van todas al mismo sitio. Creo que es 
cierto. Es interesante. He estado pensando en ese componente 
del espejo y me pregunto con qué frecuencia las experiencias en 
el espejo son algo así como para revisarnos y asegurarnos de 
que estamos presentables, o arreglamos algunas cosas que 
vemos allí y luego nos vamos y, afortunadamente, la mayoría de 
las veces nos olvidamos de eso. No creo que esto esté 
fomentando ninguna vanidad prolongada, pero es como si 
estuvieras casi satisfecho como, "Vale, estoy lo suficientemente 
arreglado", y luego te vas quizás por el día. Me interesa este 
contraste en el versículo 25, "Pero el que mira atentamente en 
la perfecta ley de la libertad". Me pregunto si en esta 
configuración paralela la ley se convierte en un mejor espejo. 

  00:20:07  Entonces, estamos midiendo contra lo que estamos viendo y 
estamos como, "Bueno, estoy satisfecho de mí mismo y me 
arreglo decentemente," y entonces no tenemos ese espejo 
constante con nosotros. Y me encanta esta frase, "ley de 
libertad" que Santiago utilizó un par de veces y esta idea de que 
la ley nos libera, que la ley va a ser liberadora si nos medimos 
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con eso. De alguna manera ese es nuestro espejo de reemplazo. 
¿Nos afecta de manera diferente? ¿Nos impulsa a decir: 
"Bueno, ¿qué puedo hacer más?" Como dijo Hank, no sólo nos 
vamos de vernos tan claramente y luego nos olvidamos, sino 
que de alguna manera esa ley nos está recordando que 
tenemos ese espejo con nosotros en todo momento. No estoy 
seguro. Es un pasaje intrigante para mí. ¿Qué significa "el que 
mira la perfecta ley de la libertad y persevera en ella, no siendo 
oidor olvidadizo"? 

John Bytheway:  00:20:54  Esa frase de "oyente olvidadizo" no es..., ¿yo soy así? Oigo y 
olvido. 

Hank Smith:  00:21:02  Tengo el objetivo de ser más consciente y me encantaría tener 
una señal constante aquí a mi derecha para ser más consciente 
porque lo que haré es pasar un día entero y darme cuenta de 
que hoy no he sido consciente. ¿Cómo ha sido? Y me encantaría 
tener eso, como estás diciendo, J.B., ese espejo constante que 
pueda decir, "Oh sí, quiero vivir esta ley". Quiero vivir de esta 
manera. Así que, siempre he dicho, ¿no podría haber algo en 
nuestros nuevos relojes que tenemos que se encienda y diga: 
"Estás siendo orgulloso en este momento." "Oh, ok. Gracias." 

Dr. J.B. Haws:  00:21:33  Sí, así es. 

Hank Smith:  00:21:34  Algo para compararme con todo esto. 

John Bytheway:  00:21:36  Una aplicación. 

Dr. J.B. Haws:  00:21:37  Sí, eso es hermoso. Sí, claro. Creo que eso es lo que parece. Esta 
idea de lo que podría ser una mejor manera de comprobar 
nosotros mismos o una mejor manera de pensar. Quiero decir, 
tal vez son estos dos próximos versículos fantásticos. "Si alguno 
se cree religioso entre vosotros", como el versículo 26, "y no 
refrena su lengua, sino que engaña su corazón, la religión del tal 
es vana. La religión pura y sin mácula delante de Dios el Padre 
es ésta: Visitar a los huérfanos y a las viudas en sus 
tribulaciones, y guardarse sin mancha del mundo." Tal vez 
Santiago esté diciendo que estos son los recordatorios de la ley 
liberadora. ¿Cómo vas en tu discurso? ¿Estás prestando 
atención a las viudas y a los huérfanos? ¿Estás haciendo todo lo 
posible por mantenerte sin mancha del mundo? Tal vez estos 
son los tipos de controles con los que podemos medirnos. 

Hank Smith:  00:22:22  Sí. Hay una versión inglesa contemporánea del versículo 26. "Si 
crees que estás siendo religioso pero no puedes controlar tu 
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lengua, te estás engañando a ti mismo, tu religión es inútil". Ese 
es uno de esos espejos., Ok. Sí. 

John Bytheway:  00:22:38  Siempre que ves algo que va a definir la religión pura, dices: 
"Oh, probablemente debería saber qué es eso". "La religión 
pura, sin mácula delante de Dios y del Padre es ésta: visitar". Si 
te detienes ahí, tienes la idea de ministrar, de estar al tanto de 
la gente. Lo que pasa con la gente, y escuché a alguien decir que 
podría haber sido Keith Wilson en una de esas antiguas Mesas 
Redondas de BYU diciendo que esto se parece a amar a Dios y 
amar al prójimo, pero en orden inverso. Se parece a los dos 
grandes mandamientos. Amar al prójimo es visitar a los 
huérfanos, a las viudas en sus tribulaciones y amar a Dios, 
mantenerse sin mancha del mundo. Me pareció una visión 
interesante ver los grandes mandamientos justo ahí. 

  00:23:27  Una vez me entusiasmé con la idea de ser inmaculado, sin 
mancha, y empecé a buscar todas esas palabras. Esta idea de 
cómo mantenerse sin mancha del mundo y el mundo es tal 
influencia ahora, pero la última frase en la portada del Libro de 
Mormón, es que "para que aparezcáis sin mancha ante el 
tribunal de Cristo", que está en la portada y en el penúltimo 
versículo del Libro de Mormón, que "que lleguéis a ser santos 
sin mancha". Y entonces aquí, ¿cómo llegamos a ser sin 
mancha? Ama a Dios, ama a tu prójimo. 

  00:24:05  Una vez iba a Idaho, ¿os acordáis de vuestra religión? 
Probablemente eran niños pequeños por aquel entonces, los 
dos, pero paré en un Taco Bell y el papel de aluminio sobre el 
que estaba mi burrito tenía un agujero y lo derramé por todo mi 
pantalón caqui. Tenía una nueva comprensión de la vergüenza 
de ser manchado... 

Dr. J.B. Haws:  00:24:27  Siendo visto. 

John Bytheway:  00:24:28  ... de pie delante de un grupo y con una gran mancha en mis 
pantalones. Eso es todo lo que podía pensar en ese momento. 
Estaba en el baño tratando de limpiar mis pantalones y todo. No 
sé. Me vino a la mente la idea de estar delante de Dios 
manchado y cómo no quería eso. 

Dr. J.B. Haws:  00:24:45  Sí, creo que Terry Warner y otros han hablado de esta idea del 
autoengaño y de lo peligroso que es. Y cuando leí estos 
versículos esta vez, una imagen de la literatura que me vino a la 
mente fue la Sra. St. Clare de La Cabaña del Tío Tom. Hay 
muchas cosas increíbles en ese libro. Pero la Sra. St. Clare es 
alguien que tal vez tan claramente como cualquier personaje en 
cualquier libro que he leído, que siempre se siente la víctima. Y 
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lo que la convierte en un personaje tan trágico es que su propia 
hija pequeña, que es un ángel, Evangeline, muere y, sin 
embargo, durante su sufrimiento y enfermedad, la Sra. St. Clare 
sólo piensa en sí misma y en cómo la gente no le presta 
atención. Y no siente simpatía por el tío Tom y siempre está 
preocupada: "Tío, ¿estás pensando siquiera en cómo me afecta 
esto?". Y fue tan impactante porque pensé, ¿cómo se sabe si 
eres una Sra. St. Clare donde te engañas a ti misma. Crees que 
eres justa, crees que eres virtuosa, y siempre eres la víctima, 
cuando en realidad es tan obvio que te estás engañando a ti 
misma. 

  00:25:47  Me he preocupado por eso. Y así, me pregunto si Santiago nos 
ha dado la respuesta a decir de nuevo a ese tipo de imagen en 
el espejo. Es decir, puede que se mire al espejo y diga: "¿Por 
qué no entiende todo el mundo lo mal que lo paso? ¿Por qué no 
entiende todo el mundo lo mal que lo paso?". Cuando en 
realidad si ella o si nosotros nos midiéramos con, "¿Estoy 
visitando a los huérfanos y a las viudas? ¿Estoy refrenando mi 
lengua?" Tal vez esa sea una manera de comprobar para decir: 
"¿Soy yo la señora St. Clare que me engaño a mí misma cuando 
pienso que todo gira en torno a mí?" Y en realidad, soy yo la 
que está siendo oidora de la palabra y no hacedora. Para mí, ese 
es el clásico ejemplo de cómo nos engañamos a nosotros 
mismos de forma autocomplaciente. Y tal vez esa es la forma en 
que nos revisamos a nosotros mismos, ¿estoy visitando, 
ministrando? Tal vez esa es la guardia contra eso. 

John Bytheway:  00:26:35  Y creo que es bueno que venga después de ser un hacedor. 
Habla de cosas que uno hace, no sólo de cosas que uno sabe, 
sino que habla de un evangelio práctico. Salir y visitar. 

Hank Smith:  00:26:47  Ambos recordaréis, estoy seguro, a Marvin J. Ashton. John, 
probablemente lo recordarás más que J.B. y yo. 

John Bytheway:  00:26:55  Tengo una foto con élder Ashton en mi misión y él vino a 
visitarnos en las Filipinas cuando yo era un joven de 19 años. 

Hank Smith:  00:27:02  Es fantástico. Recuerdo haberlo visto en la pared en el 
seminario. Recuerdo eso específicamente. 

Dr. J.B. Haws:  00:27:08  Ya veo, soy mucho mayor que Hank. Así que Hank,  es agradable 
que pienses en mí tan joven como tú,  por lo que es agradable. 

Hank Smith:  00:27:13  Sí, en 1982 dio una conferencia titulada "Religión pura", basada 
en Santiago 1:27. Dice: "Quien practica la religión pura pronto 
descubre que es más gratificante levantar a un hombre que 
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sujetarlo". Dice: "Quien practica la religión pura pronto 
descubre que es más gratificante levantar a un hombre que 
sujetarlo. La felicidad está ligada a la ayuda. Quienes no 
protegen el buen nombre de alguien, quienes se aprovechan del 
inocente o del desinformado, quienes construyen una fortuna 
fingiendo piedad para manipular a otros, se están perdiendo la 
alegría de practicar la religión pura." Continúa diciendo: "Hace 
poco visité a un obispo que tiene en su barrio más de 60 
viudas". Y sonrió: "Las quiero a todas". Al menos una vez a la 
semana, él y sus consejeros las visitan, además de las llamadas 
que les hacen sus maestros orientadores. 

  00:27:59  "Son las alegrías de nuestras vidas", repitió. Podría haber dicho: 
"¿No crees que tenemos más de lo que nos corresponde?". 
Continúa y habla de religión pura. Dice: "El negocio de 
levantarnos unos a otros es una ocupación a tiempo completo. 
La religión pura nunca puede ser enseñada o vivida por aquellos 
que son mezquinos, prejuiciosos, contenciosos o insensibles a 
las necesidades de sus semejantes. La religión pura es seguir las 
enseñanzas del Salvador". Así que, vaya, pongámonos en 
marcha. Cuando leo estos versículos filosóficos de Santiago, 
quiero levantarme y hacer algo, ir a visitar a alguien, ir a ayudar 
a alguien. 

Dr. J.B. Haws:  00:28:38  Una gran palabra del élder Ashton,  en ese fragmento es 
mezquino. Oh, creo que la mezquindad habla mucho de esto. 
Eso está muy bien. Eso es muy bueno. 

Hank Smith:  00:28:46  Sí. Ahora, antes de que salgamos del capítulo uno aquí, J.B., no 
puedo dejarte ir si no vamos a hablar de José Smith. Eres un 
experto en las escrituras. Pero John, lo que J.B. sabe sobre la 
historia de la iglesia es fenomenal. Hemos dicho esto antes, 
John, lo que LeBron James es al baloncesto, J.B. Haws es a la 
historia de la iglesia. Él sabe lo que hace. Así que, creo que a 
nuestra audiencia le gustaría escuchar tus pensamientos sobre 
Santiago 1:5 y lo que sucedió allí en la historia de José Smith, 
J.B.. No debemos simplemente repasar este versículo y decir: 
"Oh, creo que José Smith leyó eso". Creo que hay algo de 
profundidad aquí. 

Dr. J.B. Haws:  00:29:22  Oh, sí, tanto es así y creo que John, las citas que habló, el 
impacto de la cita del élder McConkie, del impacto global 
eterno de este versículo al llegar a José Smith. Creo que este es 
un lugar para reforzar que José Smith es un modelo tan 
importante para todos nosotros sobre qué hacer cuando 
estamos buscando. Vale la pena pensar en cuán profunda era su 
necesidad al cotejar y gracias al gran trabajo histórico en los 
papeles de José Smith al cotejar sus relatos de la primera visión. 

James Parte 1 followHIM Podcast Página 13



Y pensamos en lo que estamos aprendiendo con un poco más 
de profundidad acerca de cuánto tiempo había estado luchando 
con estas preguntas que él comienza a pensar en ellas como un 
niño de 12 años. 

  00:30:04  Y así, él está pensando en ellos por lo menos un par de años 
antes de su primera experiencia de visión realmente que hay 
dos cuestiones principales que están pasando y el que destaca 
en el primer relato que tenemos es que él está pensando que, 
¿cómo puedo encontrar el perdón de mis pecados? ¿Cómo 
encuentro la salvación cuando hay tantos mensajes confusos, a 
veces contradictorios, cuando la Biblia se interpreta de 
diferentes maneras? Creo que todos podemos identificarnos 
con esa angustia del alma y este versículo es lo que rompe esas 
nubes. Cuando vienes a la Biblia, a las escrituras, con ese tipo de 
hambre, creo que una de las cosas sobre el testimonio de José 
Smith es que las escrituras pueden llenar esa necesidad. Como 
él dice: "No hay otro lugar al que pueda ir, no hay otro recurso". 
Este versículo le recordaba que podía ir a la fuente. José Smith 
creo que se convierte en un modelo para todos nosotros 
cuando estamos en esos momentos de angustia del alma y que 
el mensaje de la restauración es que podemos pedir a Dios. 

John Bytheway:  00:31:03  Me encanta que usara la palabra sabiduría y si te falta 
información, claro que pregunta a Google. Pero si te falta 
sabiduría, si quieres saber las cosas como realmente son, que es 
esa hermosa definición de la verdad de, fue la Sección 93 y 
Jacob 4:13 en el Libro de Mormón, las cosas como realmente 
son, eso es sabiduría. Entonces conoces la fuente de eso. Me 
gusta que se usara la palabra o traducido como la palabra  
sabiduría, las cosas como realmente son. 

Hank Smith:  00:31:32  Sí, acabamos de hablar de actuar, de actuar en religión. Vayan a 
visitar a los huérfanos y a las viudas. Ve y haz algo con lo que 
has escuchado. Cuando te mires en el espejo, recuerda lo que 
viste y sal y haz algo. Y creo que José hace lo mismo. Habla de 
leer las escrituras y este será un lenguaje que a la mayoría de 
nuestros oyentes les encanta. El dice, mientras trabajaba bajo 
las dificultades extremas causadas por las contiendas de estos 
partidos de religiosos, un día estaba leyendo la Epístola de 
Santiago 1:15 que dice, y estoy seguro que hay algunos oyentes 
hablando conmigo aquí, "Si alguno de vosotros tiene falta de 
sabiduría, pídala a Dios, quien da a todos abundantemente y sin 
reproche, y le será dará". Luego escribe: "Ningún pasaje de las 
Escrituras jamás penetró el corazón de un  hombre con más 
fuerza que éste en esta ocasión, el mío. Parecío introducirse con 
inmenso poder en cada fibra de mi corazón". 
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  00:32:30  Oh hombre, chicos, me encantaría que todo el mundo 
experimentara esto con cualquier versículo de las Escrituras. 
Pareció introducirse con inmenso poder en cada fibra de mi 
corazón. Lo medité repetidas veces, sabiendo que si alguien 
necesitaba sabiduría de Dios, esa persona era yo; porque no 
sabía qué hacer, y a menos que obtuviera mayor conocimiento 
del que hasta entonces tenía, jamás llegaría  a saber, porque los 
maestros religiosos de las diferentes sectas entendían los 
mismos pasajes de las Escrituras de un modo tan distinto, que 
destruían toda esperanza de resolver el problema recurriendo a 
la Biblia. Finalmente, llegué a la conclusión de que tendría que  
permanecer en tinieblas y  confusión, o de lo contrario, hacer lo 
que Santiago aconsejaba, esto es, recurrir a Dios. Al fin tomé la 
determinación de  “pedir a Dios”. Así que dice: "Me retiré al 
bosque para hacer la prueba". Una combinación del capítulo 
uno de Santiago aquí es actuar, moverse, hacer algo porque si 
José lee el versículo, piensa, wow, eso es poderoso y luego 
vuelve a la vida y no pasa nada. Cuando leas y algo te impacte, 
actúa. 

Dr. J.B. Haws:  00:33:33  Sí, buena conexión. Hank, realmente me gusta eso. Estas frases 
llegaron a la determinación de pedir a Dios o versículo 14, "esta 
resolución mía de pedir a Dios". Pienso que es realmente 
excelente pensar acerca de la naturaleza de hacer esto que el 
dejo que esto trabajara en él hasta el punto de hacer y ¿como 
podemos obtener mas de eso? ¿Cómo podemos llegar a más 
conclusiones? ¿Cómo podemos estar más decididos a hacer lo 
que inicialmente se nos pide que hagamos con lo que entra en 
nuestro corazón? ¿Cómo seguimos adelante con esa 
determinación o en el versículo 16 de José Smith - Historia, 
"Mas esforzándome con todo mi aliento por pedir a Dios". Ese 
tipo de hacer, la fuerza de eso, es realmente bueno. Eso es un 
trato de grandes conexiones. 

Hank Smith:  00:34:16  Sí, me alegro de que José Smith no vivía en el mundo de Google, 
porque tal vez lee ese versículo y luego lo googlea y averigua 
todo lo que pueda al respecto, y luego no tiene la paciencia para 
obtener la sabiduría de Dios. Como dijo John, puedo obtener 
toda la información que necesito y eso es tentador pensar que 
la información es sabiduría. 

John Bytheway:  00:34:37  Sí, y esa es también la parte que da miedo: si le preguntas algo a 
Google o a Siri, te darán una respuesta y existe la posibilidad de 
que sea verdad. Recuerdo que Sheri Dew lo expresó muy bien. 
"Ir a las fuentes que sólo dicen la verdad." Y pensé, oh, me 
encanta la forma en que puso eso. Hay muchas fuentes que te 
dirán algo, pero ¿cuáles son las fuentes que sólo dicen la 
verdad? Gran manera en que lo dijo. 
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Hank Smith:  00:35:04  Quizá sea nuestra impaciencia, J.B.. La información es rápida, 
especialmente hoy en día. La sabiduría es un proceso lento, 
especialmente la sabiduría de Dios, ¿verdad? 

Dr. J.B. Haws:  00:35:15  Oh, sí, eso es muy bueno. Eso me hace pensar en un par de 
otros lugares en Santiago como el tema surge en relación con 
algunas pruebas o pruebas que estamos enfrentando y sobre 
esta idea de la resistencia. Santiago habla de que una cualidad 
del discipulado es la capacidad de resistir. Asi que, quizas hay 
algo acerca de eso también con la paciencia de aguantar en esa 
espera y ese tiempo pero no rendirse, no parar la búsqueda, no 
parar la búsqueda. 

Hank Smith:  00:35:41  José describe trabajar bajo extrema dificultad por esto, pero lo 
suficientemente paciente, como dijiste, esto comenzó cuando 
era mucho más joven que 14 años y sólo esperando y 
pacientemente dejando que la sabiduría de Dios destilara y 
muchas veces es muy lento. 

Dr. J.B. Haws:  00:36:00  Así es. Seguir en ello, seguir pensando, seguir estudiando, seguir 
leyendo hasta que ese rayo de luz se abra paso hasta que el 
versículo que entra en nuestros corazones con más poder o más 
fuerza nos golpee hasta que encontremos eso. Es un gran 
concepto. 

John Bytheway:  00:36:16  Sólo el hecho de que este versículo estuviera allí, estoy seguro 
de que ambos han oído la historia de Martín Lutero, quien 
caracterizó el Libro de Santiago como una epístola llena de paja 
porque no enfatizaba la gracia que él había llegado a conocer y 
amar tanto, porque Santiago enfatizaba un poco más las obras y 
él, por lo que he oído, no quería incluirlo. Así que nos alegramos 
de que estuviera ahí. 

Hank Smith:  00:36:39  Sí, nos alegramos un poco. 

John Bytheway:  00:36:41  Para que José leyera eso. 

Dr. J.B. Haws:  00:36:42  Sí, es estupendo. Si piensas en la historia de la canonización, el 
milagro y la providencia de que esto forme parte del canon. Es 
un gran pensamiento. 

Hank Smith:  00:36:51  A menudo no relacionamos el versículo seis con José Smith, 
pero encaja. "Pero pida con fe, no dudando en nada". ¿Qué 
dijiste, J.B.? Ejercí todos mis poderes para invocar a Dios. Eso 
suena como nada vacilante, "Porque el que duda es semejante a 
la ola del mar, que es movida por el viento y  echada de una 
parte a otra". Y de todas las descripciones de José Smith, yo no 
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lo describiría vacilando como un barco en el mar desde la 
primera visión. Lo sabía. "Sabía que Dios lo sabía, y no podía 
negarlo". 

Dr. J.B. Haws:  00:37:24  Sí, eso es estupendo. Creo que este versículo... ocupa un lugar 
tan especial en nuestras mentes y corazones por todas estas 
razones. Quiero decir, este fue un punto de lanzamiento, un 
punto desencadenante de tantas cosas como uno de ustedes 
dijo. Bueno, la razón por la que estamos aquí, es que nos hace 
apreciar a los autores de las escrituras que pusieron la pluma en 
el papel y siguieron los impulsos que les llegaron y trabajaron de 
manera milagrosa en el plan de Dios. 

Hank Smith:  00:37:51  J.B., te tenemos aquí, estamos hablando de José Smith. 
Cuéntanos lo que has aprendido acerca de José Smith a través 
de cuántas décadas estudiando la historia de la iglesia. 

Dr. J.B. Haws:  00:38:02  Uno de los mejores consejos, y esto ha venido de varias 
personas de varias maneras, no estudies la historia de la iglesia 
demasiado poco. En otras palabras, sigue adelante, sigue 
leyendo, sigue haciendo más. Varios grandes pensadores han 
señalado que, con demasiada frecuencia, nos detenemos 
demasiado pronto. Es un gran consejo. No estudiemos 
demasiado poco la historia de la Iglesia, porque cuanto más 
estudiamos, cuanto más investigamos, cuanto más nos 
adentramos en las preocupaciones o en las cosas inesperadas 
que encontramos, cuanto más indagamos, eso siempre va bien. 
Me quedo con algo que Richard Bushman dijo en su pequeño 
gran libro, On the Road with Joseph Smith. 

  00:38:37  Escribió este libro, An Author's Diary, sobre sus experiencias de 
los primeros seis meses después de que se publicara Rough 
Stone Rolling y está dando vueltas y hablando y respondió a 
algunas preguntas que le llegaron de un Santo de los Últimos 
Días que acaba de escribir con algunas preguntas sobre José 
Smith y el gran consejo de Richard Bushman es este, en primer 
lugar, que no dejen de cavar. No dejes de buscar. No dejes de 
leer. Lean más. Eso siempre será un beneficio. Pero también 
dijo que para hacer esto a la manera de los Santos de los 
Últimos Días, queremos vivir de manera que tengamos el 
Espíritu con nosotros porque las cosas espirituales sólo son 
entendidas por el Espíritu. 

  00:39:11  Es imposible entender la vida de José Smith sin entender las 
cosas del Espíritu. Tienes que hacer las dos cosas al mismo 
tiempo. Esta gran mezcla de por estudio y por fe y luego la frase 
final de Richard Bushman fue: "Después de todos estos años de 
estudiar la vida de José, creo más que nunca". Y eso es lo que 
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me ha impresionado es que una y otra vez cuando me asocio 
con personas que dedicaron gran parte de sus vidas al estudio 
de la historia de la iglesia es que eso se repite una y otra vez 
que aquellos que llegan a conocer la historia y las experiencias 
de José Smith y lo hacen de esta manera Santo de los Últimos 
Días estaban tratando de entender las cosas del Espíritu. Este 
estudio más profundo sólo refuerza, me hago eco de esa misma 
frase, "Creo ahora más que nunca". 

Hank Smith:  00:39:58  Hermoso. 

Dr. J.B. Haws:  00:39:59  Permítanme leerles este pasaje de Richard Bushman. Esta es 
una carta que él publicó en su libro, En el camino con José 
Smith, en respuesta a esta pregunta que hizo, esta misma 
pregunta acerca de ¿cómo debo pensar acerca de esto, cómo 
debo estudiar esta historia de la iglesia, la vida y el ministerio de 
José Smith? El habla de comenzar la intrepidez. No estudies 
demasiado poco para asegurarte de que tus fuentes son 
correctas y eso es algo clave. Asegúrate de ser realmente crítico 
con las fuentes mientras tratas de obtener la mejor 
información. 

  00:40:24  Y aquí hay un pasaje realmente poderoso. Aquí está Richard 
Bushman: "Si vas a hacer todo esto a la manera de los Santos de 
los Últimos Días, también pondrás tu confianza en ese espíritu 
que conduce a hacer el bien". ¿No es una gran referencia al 
espíritu que conduce a hacer el bien? Se preguntarán ¿cuáles 
son las consecuencias de estas creencias? ¿Han resultado en el 
bien en tu propia vida y en las vidas de otros que has conocido? 
Si es así, entonces querrás tratarlas con respeto. Como ocurre 
con la ciencia, una religión que funciona y produce resultados 
debe tomarse en serio. Puede que otros te den otros consejos, 
pero esto me ha funcionado después de todos estos años de 
estudiar la vida de José, creo que más que nunca. 

Hank Smith:  00:41:02  Para ambos, quiero leer algo de Robert Millet y él va a citar a 
Wilford Woodruff aquí y va a citar a B.H. Roberts. Y me gustaría 
que ambos comentaran lo que piensan de esto antes de seguir 
adelante con este tema. Wilford Woodruff observó: "No hay un 
hombre tan grande como José en esta generación. Muchos lo 
miran y es como un lecho de oro oculto a la vista humana. No 
conocen sus principios, su espíritu, su sabiduría, sus virtudes, su 
filantropía ni su llamamiento. Su mente como la de Enoc se 
expande como la eternidad y sólo Dios puede comprender su 
alma." 

  00:41:41  El hermano Millet continúa y dice: "Muchos atacan la 
historicidad o la antigüedad del Libro de Mormón o del Libro de 
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Abraham. Hay muchos esfuerzos para sembrar duda y discordia 
con respecto a esta o aquella enseñanza o práctica en nuestra 
historia y por supuesto ha conllevado y aún conllevará intentos 
tanto viciosos como sutiles para difamar el nombre y las labores 
de José Smith". Dijo en las palabras del élder B.H. Roberts, "José 
Smith no reclamó para sí mismo ninguna santidad especial, 
ninguna vida intachable, ninguna perfección de carácter, 
ninguna inerrancia para cada obra hablada por él, y él no 
reclamó estas cosas para sí mismo así que no pueden ser 
reclamadas para él por otros. Sin embargo, a José Smith se le 
dio acceso a la mente de la deidad a través de las revelaciones 
de Dios a él". 

  00:42:29  Un poco más, el hermano Millet dice: "En nuestros días, está de 
moda hacer hincapié en la humanidad y las debilidades de José 
Smith y sus sucesores para arrojar dudas sobre sus motivos o 
carácter y para revelar detalles históricos, el contexto y los 
verdaderos significados de los cuales a menudo faltan. 
Lamentablemente, José Smith no puede estar con nosotros 
ahora para responder a todos los cargos que se le imputan". 
Siempre he pensado que siempre es fácil intimidar a las 
personas que son- 

John Bytheway:  00:42:52  Alguien que no está aquí. 

Hank Smith:  00:42:54  ... que no está aquí. Sí, porque no pueden responder por sí 
mismos. Y luego el hermano Millet termina con: "Me atrevo a 
testificar que José Smith fue y es un profeta del Dios viviente". 

John Bytheway:  00:43:06  Me encanta eso. Muchas veces en este podcast hemos citado a 
élder Holland diciendo que todo con lo que Dios ha tenido que 
trabajar es con personas imperfectas y debe ser increíblemente 
frustrante para él, pero él lidia con ello. Me encanta ese 
episodio de la historia de la iglesia en el que los hermanos 
pensaban que podían escribir algo mejor que el profeta José o 
pensaban que estaba tropezando con sus palabras o algo así. Y 
permítanme leer, esta es la sección 67:5 de Doctrina y 
Convenios. "Vuestros ojos han estado sobre mi siervo José 
Smith, hijo; y su lenguaje  y sus imperfecciones habéis 
conocido". Y siento que el Señor está diciendo, en otras 
palabras, que estás enfocado en la cosa equivocada. Si estás 
buscando imperfecciones puedes encontrarlas. Y creo que hoy 
en día nunca hemos escuchado a ninguno de los líderes de la 
iglesia de hoy decir que eran perfectos ni mucho menos. 

  00:43:55  De hecho, la mayor parte del tiempo me siento inadecuado para 
este llamamiento y si alguna vez dijeran que son perfectos, 
entonces podríamos tener algo de qué hablar si dijeran que son 

James Parte 1 followHIM Podcast Página 19



perfectos. Pero la cuestión no es si los profetas vivos son 
perfectos, sino si los profetas vivos son guiados por Cristo. Y por 
eso creo que el Señor está diciendo que te estás centrando en la 
cosa equivocada. Sabemos que Pedro empezó a hundirse solo 
cuando quitó sus ojos de Cristo y se enfocó en el viento y las 
olas y Jesús estaba constantemente corrigiendo a Pedro. Y la 
pregunta no es si Pedro era perfecto. La pregunta era, ¿estaba 
Pedro siendo enseñado y guiado y tutelado y corregido por 
Cristo? 

  00:44:31  Y creo que lo mismo podríamos decir de José Smith cuando 
leemos Doctrina y Convenios, ¿cuántas veces dice que tus 
pecados te son perdonados? Y él estaba siendo tutelado y 
corregido y castigado por el Señor todo el tiempo, pero ¿quién 
lo estaba guiando? Y eso tal vez se convierta en una mejor 
pregunta. El era guiado por Cristo. 

Dr. J.B. Haws:  00:44:50  Estos grandes pensamientos de ustedes dos. Simplemente 
suenan verdaderos en mi corazón. Pienso en la cita clásica de 
Brigham Young sobre sentir ganas de gritar aleluya todo el 
tiempo cuando piensa que conoció al profeta José Smith. 
Quiero decir, eso dice algo realmente profundo sobre su 
estrecha asociación, pero también sobre sus profundos 
sentimientos. Y yo también siento eso. Se siente como aleluya 
pensar en todas las cosas que han venido a través de las 
revelaciones que vinieron al profeta José Smith y que él fue este 
instrumento para abrir nuestras mentes a la eternidad y para 
señalarnos al Salvador Jesucristo en formas sin precedentes y 
para restaurar convenios y ordenanzas que nos pueden 
conectar. 

  00:45:27  Me encanta su propia humildad, el reconocimiento de sus 
propias limitaciones. Y sin embargo, eso no le impidió ser un 
hacedor de la palabra, es que sabía lo que había visto y sabía 
que Dios sabía lo que había visto, como él dice tan 
poderosamente, y siguió adelante. Y creo que él es un modelo 
para todos nosotros cuando buscamos ser discípulos y 
buscamos saber lo que Dios quiere que hagamos. Y siento ganas 
de gritar aleluya todo el tiempo cuando pienso en el Señor 
usando al profeta José Smith para bendecirnos con estas cosas. 

John Bytheway:  00:45:55  Cada uno de nosotros pedimos a los demás extender la gracia 
hacia nosotros cuando metemos la pata. Y podemos por favor 
extender esa misma a José que no está aquí para hablar por sí 
mismo. Si tenemos preguntas, recuerdo que uno de nuestros 
invitados al podcast, Hank, ¿no? dijo: "Bueno, supongo que 
algún día le preguntaremos sobre esto o aquello". Pero 
mientras tanto quiero que la gente me extienda la gracia y el 
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perdón. Voy a extendérselo a él y tal vez un día tengamos más". 
Pero mientras tanto, no es que otro invitado haya dicho que 
sabes demasiado sobre José Smith. Es que simplemente no 
sabes lo suficiente. 

Dr. J.B. Haws:  00:46:28  Sí, me encanta esa cita del lecho de oro a la que Hank también 
hizo referencia. Es cierto. Vale la pena extraerlo y tratar de 
descubrirlo y apreciar la profundidad, la riqueza y el tesoro que 
hay ahí. 

Hank Smith:  00:46:40  Y a menudo les digo a mis estudiantes si tienen una 
preocupación o algo y Santiago lo dice aquí en el versículo 
cuatro, "Pero tenga la paciencia su obra perfecta". Les digo que 
estoy bien esperando hasta que pueda escucharlo de él. Como 
lo haría con cualquier buen amigo que hubiera sido difamado de 
alguna manera, esperaré a oírlo de él. El que estaba allí. J.B., no 
creo que a José le importe que volvamos con Santiago. 
Entonces, ¿a dónde quieres ir ahora? ¿Queremos quedarnos en 
el capítulo uno un poco más o quieres seguir adelante? 

Dr. J.B. Haws:  00:47:09  Bueno, hay tantas cosas buenas. Una de las grandes cosas 
acerca de la lectura de las escrituras es que lo leemos en 
nuestro contexto actual y creo que los versículos uno al siete del 
capítulo dos, son simplemente directos, versículos tan 
poderosos sobre el favoritismo y sólo pensar en la tendencia 
humana a tratar a los ricos y poderosos de manera diferente de 
como tratamos a los pobres y menos poderosos. Debo admitir 
que esta vez que lo leí, no pude evitar leer las redes sociales en 
los versículos del uno al siete. Esto es algo que ha estado en mi 
mente. Estoy seguro de que muchos de nosotros pensamos lo 
mismo cuando escuchamos estos versículos en el contexto de 
las redes sociales. Así que, aquí está el versículo uno. 

  00:47:45  "Hermanos míos, que vuestra fe en nuestro glorioso Señor 
Jesucristo, sea sin hacer acepción de personas. Porque si en 
vuestra congregación entra un hombre con un anillo de oro y 
ropa lujosa, y también entra un pobre con vestido andrajoso, y 
atendéis solícitamente al que trae la vestidura lujosa, y le decís: 
'Siéntate tú aquí, en un buen lugar', y decís al pobre: 'Quédate 
tú allí de pie, o siéntate aquí debajo de mi estrado'. ¿acaso no 
hacéis distinción entre vosotros mismos y venís a ser jueces con 
malos pensamientos?". Estoy pensando en cómo las redes 
sociales, entre otros tipos de interacciones humanas, sólo 
fomentan este comportamiento. 

  00:48:18  Versículo cinco, "Amados hermanos míos, oíd: ¿No ha elegido 
Dios a los pobres de este mundo, para ser ricos en fe y 
herederos del reino que ha prometido a los que le aman? Pero 
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vosotros habéis afrentado al pobre" Pienso tanto en lo que el 
Presidente Nelson está llamando nuestra atención sobre esta 
idea, y podemos decir más sobre esto cuando Santiago habla 
sobre el habla, pero vale la pena decir aquí es que tanto de 
nuestro discipulado puede ser determinado por cómo tratamos 
a otras personas. 

  00:48:42   Y entonces esta siguiente línea fue probablemente la línea que 
más me golpeó acerca de los medios de comunicación social. 
"¿No os oprimen los ricos, y no son ellos los mismos que os 
arrastran a los juzgados?" Piensas en los ricos y las personas 
influyentes y las personas cuyos gustos nos importan y que nos 
llevan ante el tribunal de la opinión pública y nos juzgan 
constantemente. ¿No blasfeman ellos el buen nombre que fue 
invocado sobre vosotros?". Si cumples la ley real, y esta idea, 
creo que es una gran frase, "la ley real", la ley que pertenece al 
reino. Si pertenecemos al reino de Dios, ¿cuál es nuestra ley? 
"Amarás a tu prójimo como a ti mismo, bien hacéis". 

  00:49:24  Ahora, acabo de pensar en lo fácil que es preocuparse por los 
ricos y cuando nos llaman ante los tribunales y nos llaman en el 
tribunal de la opinión pública y que queremos cortejar su favor 
y lo cuidadoso que tengo que ser para preguntarme, ¿estoy 
viviendo la ley real, la ley del reino? ¿Amo a mi prójimo como a 
mí mismo? 

John Bytheway:  00:49:46  Bueno, estás hablando cuando comparas esto con las redes 
sociales, estás pensando en aquellos en el ciberespacio que se 
consideran inteligentes y sabios e influyentes que estamos 
mirando de manera diferente a la humilde. 

Dr. J.B. Haws:  00:50:02  Sí, y quizá lo interesante es que nos hace ser diferentes. Le oigo 
decirme: "Tienes que tener cuidado". Tienes que cuidarte de ser 
diferente basado en con quién te estás asociando, así que si ves 
a alguien con el anillo de oro en su dedo y lo tratas diferente a 
como tratas a alguien que tiene diferente tipo de ropa, 
diferente posición, entonces has errado el blanco. No estás 
viviendo la ley real. Por lo tanto, cualquiera que sea el anillo de 
oro en el dedo que parece en las redes sociales, nos 
encontramos siendo diferente porque estamos tratando de 
ganarnos el favor de alguien en lugar de ser nosotros mismos en 
todo. Y ese es un discípulo que vive la ley real y vamos a amar a 
nuestro prójimo como a nosotros mismos y no ser diferentes en 
función de quién nos está mirando, quién podría estar 
juzgándonos, quién podría estar comentando la forma en que 
estamos viviendo. Y eso es difícil. ¿Podemos ser coherentes y no 
ser diferentes según con quién nos relacionemos? 
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John Bytheway:  00:50:57  Esa es la frase que Santiago usa en 1:8, "El hombre de doble 
ánimo," somos diferentes con tal vez  dos caras, como decimos 
hoy. Pero voy a ser de esta manera contigo, pero voy a ser de 
esta manera contigo. Soy de doble ánimo. 

Dr. J.B. Haws:  00:51:10  Y cuando mencionas el doble ánimo, eso aparece en un par de 
lugares. Y en otro lugar Santiago se refiere a Elías como otro 
gran ejemplo del efecto de la oración. Pero el doble ánimo me 
hace pensar en Elías. Su pregunta cuando está hablando con los 
hijos de Israel y les pregunta, ¿cuánto tiempo pueden detenerse 
entre dos opiniones? 

John Bytheway:  00:51:27  Dos opiniones. Sí. 

Dr. J.B. Haws:  00:51:28  Esta idea de saltar de un lado a otro y su llamamiento, decidir 
dónde está su lealtad, decidir quién va a tener su lealtad. Me 
encanta esa idea de la doble cara, la doble mentalidad, la 
vacilación entre dos opiniones. 

John Bytheway:  00:51:40  Decídete. Sí. 

Dr. J.B. Haws:  00:51:42  Sí, claro. 

Hank Smith:  00:51:43  Hace años, muchos años, fui con mi suegro a un edificio 
comercial de su propiedad y me dijo: "Tenemos que lavar las 
ventanas". Era un edificio comercial grande y hermoso. Muchos 
negocios habían alquilado espacios allí. Recuerdo que, mientras 
lavábamos las ventanas del edificio, salió alguien de una de las 
empresas. Fue muy grosero con nosotros, que estábamos 
lavando las ventanas del edificio, diciéndonos que nos 
apartáramos y que no podíamos estar allí, y que le molestaba 
mucho lo que estábamos haciendo. Y entonces el dueño del 
edificio, mi suegro, dobló la esquina y dijo: "Hola". Vio al tipo y 
su tono cambió cuando se dio cuenta de que éramos la familia 
del dueño del edificio y, de repente, se volvió muy amable y 
simpático y quiso conocernos más. Y siempre he recordado eso 
y esto me lo recuerda. ¿No es eso lo que está diciendo aquí, J.B., 
tratamos a la gente de forma diferente en función de cuál 
suponemos que es su puesto? 

Dr. J.B. Haws:  00:52:48  Qué gran historia para dar vida a eso. Hay un versículo 
interesante en Alma 32, me encanta esta parte de la historia de 
Alma 32, Alma enseñando y los Zoramitas y enseñando 
volviéndose hacia el grupo pobre que había sido expulsado. Y 
luego dice esta cosa interesante en el versículo 24 y 25, "Y ahora 
bien, amados hermanos míos, ya que habéis deseado saber de 
mí  qué debéis de hacer, porque sois afligidos y desechados." Y 
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luego esta declaración parentética, "y no quiero que penséis 
que  es mi intención  juzgaros sino de acuerdo con lo que es 
verdad." Es tan interesante que Alma dice, no quiero que 
piensen que solo los juzgo basado en lo que es verdad. En otras 
palabras, muchas veces decimos, sí, debemos juzgar a la gente 
basado en lo que es verdad. Pero Alma dice, puedo escucharlo 
decir, "Voy a hacer más que juzgarte en base a lo que es 
verdad". 

  00:53:33  Así que, lo obvio es que sois pobres y marginados, pero voy a 
pensar en vosotros más allá de lo que puedo ver. Y luego dice: 
"No quiero decir que todos ustedes se hayan visto obligados a 
humillarse". Es casi como decir, voy a hacer más que juzgar 
basándome en lo que puedo ver. Voy a suponer lo mejor de 
vosotros. Siempre he pensado que es una llamada a todos 
nosotros a juzgar más allá de lo que es verdad, de lo que 
podemos ver, pero a pensar lo mejor de la gente más allá de lo 
que podemos ver, más allá de lo que es verdad. Lo que es 
obviamente cierto. 

Hank Smith:  00:54:04  J.B., aquí sale a relucir algo que siempre me ha gustado de ti. 
Tratas a todo el mundo como a una celebridad. Me encanta eso 
de ti, y creo que estamos llegando al corazón de lo que Santiago 
dijo aquí, y realmente espero que todo el mundo esté 
realmente escuchando este pensamiento. ¿Hago eso? Pienso, 
oh, hay tal y tal. Wow, tengo que ser super respetuoso y quiero 
cambiar mi comportamiento para que realmente me miren y 
pueda estar a la altura en sus ojos. No tratamos al acomodador 
de la misma manera que tratamos al artista. 

John Bytheway:  00:54:38  Pienso en una historia, Stephen Covey contó una lección que 
aprendió de su madre, espero estar haciendo esto bien, para la 
familia Covey. Él estaba con un grupo que no era de la iglesia, 
pero habló de estar en un ascensor. Creo que sonaba como el 
edificio de oficinas de la iglesia y que su madre estaba hablando 
con una persona que era como un empleado de la limpieza del 
edificio o algo así. Y la forma en que Stephen Covey lo puso, una 
persona prominente entró en el ascensor, una persona muy 
prominente entró en el ascensor. 

  00:55:09  Su madre estaba tan concentrada en esta persona que estaba 
limpiando, dándole toda la atención que quería en ese 
momento. Dijo, si mal no recuerdo, que eso le enseñó a no 
hacer acepción de personas. Le dió a esa persona tanta atención 
como a esta persona muy prominente que subió al ascensor, 
quienquiera que fuese. Así que, eso suena como la historia que 
contaste también, Hank. 
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Dr. J.B. Haws:  00:55:32  Pienso en esto todo el tiempo y sólo recibe la llamada que esto 
viene a todos nosotros que todos estamos luchando con esto. 
Santiago está diciendo, no seas este tipo de persona, de doble 
mente, y que muestra favoritismo, pero también sé consciente 
de ser afectado por ese tipo de persona también. Eso es quizás 
tan difícil como cualquier otra cosa en este momento, tener 
cuidado de no dejar que nos afecte cuando, como dice Santiago, 
los ricos te arrastren ante el tribunal. Es decir, ser realmente 
cuidadosos de dejar que eso se deslice sobre nuestras espaldas. 
Es fácil sentir que todo lo que hacemos está siendo juzgado y 
evaluado. Estamos viviendo toda nuestra vida en una forma de 
rendimiento. Y escucho a Santiago diciendo, "Deja eso ir." Deja 
eso. No trates a la gente de esa manera y si eres tratado de esa 
manera, no te preocupes por eso. Sigues siendo, la ley del reino 
es, la ley real es amar a tu prójimo como a ti mismo. 

John Bytheway:  00:56:24  En el manual del instituto dice: "Real significa perteneciente al 
rey". Esta enseñanza es paralela al mandato de Jesús, de amar a 
tu Señor tu Dios, y amar a tu prójimo como a ti mismo. Los que 
guardan la ley real, aman a todos y evitan mostrar favoritismo. 
Por lo tanto, real significa pertenecer al rey, y creo que aquí el 
rey es Cristo. 

Dr. J.B. Haws:  00:56:42  Sí. Creo que esa es una gran manera de pensar. Si queremos ser 
parte del reino, vivimos la ley real, la ley que gobierna el reino. 

Hank Smith:  00:56:51  Apuesto a que ambos podríais citarlo mejor que yo, pero ¿no 
fue C.S. Lewis quien dijo: "Vivimos en una sociedad de dioses y 
diosas posibles". 

John Bytheway:  00:57:00  Sí. Nunca has conocido a un simple mortal. 

Hank Smith:  00:57:02  Sí. Incluso la persona más aburrida y poco interesante puede ser 
un día un ser al que te sientas tentado a adorar, ¿verdad? 

Dr. J.B. Haws:  00:57:09  Ajá. 

Hank Smith:  00:57:10  Y eso puede ayudarnos, creo, en nuestras acciones con los 
demás. Una cita que siempre se me ha quedado grabada, ni 
siquiera sé quién la dijo. Se la atribuiremos a John Bytheway. 
John Bytheway, dijo una vez: "Se puede saber mucho de una 
persona por cómo trata a los que no pueden hacer nada por 
ella". 

John Bytheway:  00:57:27  No les hace ningún bien. Mm-hmm. 
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Hank Smith:  00:57:28  Estoy interactuando con una persona que no puede darme un 
ascenso, que no puede ofrecerme nada. ¿Cómo interactúo con 
la persona que no puede beneficiarme? ¿Los trato de la misma 
manera que a alguien que realmente podría beneficiarme, mi 
jefe, alguien con mucho dinero? 

John Bytheway:  00:57:44  Últimamente hemos oído hablar mucho al Presidente Nelson 
sobre la identidad y otras cosas, y lo que me encanta de esto es 
que no se trata sólo de entender quiénes somos, sino que 
cuando entendemos de quiénes estamos rodeados, vamos a 
tratarlos de manera diferente. Y eso es lo que decía C.S. Lewis, 
que todo el mundo tiene esta misma identidad y tenemos que 
tratarnos con cierto respeto porque sabemos quiénes somos y 
sabemos quiénes son ellos también. 

Dr. J.B. Haws:  00:58:05  Esta es una cosa que me encanta de esta conversación y 
simplemente muestra lo bueno que es Santiago, que tantos de 
estos puntos se entrelazan con otros puntos a lo largo de su 
epístola, Santiago 3:9, cuando está hablando de refrenar la 
lengua y esta lengua de ángeles,  entonces, esto es 3:9. "Con 
ella bendecimos al Dios y Padre, y con ella maldecimos a los 
hombres, que han sido hechos a la semejanza de Dios". Pienso 
que la idea de C.S. Lewis se alinea tan bien justo ahí es cómo 
haríamos diferente si pensáramos constantemente, esta 
persona con la que estoy interactuando fue creada a imagen de 
Dios. Esta persona está en la similitud de Dios y su potencial. 
¿Cómo podría hacer otra cosa que tratar de bendecirlos? 

Hank Smith:  00:58:46  Una vez leí una historia sobre un obispo Santo de los Últimos 
Días que se disfrazó de indigente y se sentó afuera de su barrio 
para ver cómo lo trataba la gente, y aprendió bastante y lo 
único que dijo que aprendió fue que la gente ni siquiera hacía 
contacto visual. "Me sentía como si fuera invisible. En realidad 
no estaba allí". Y dijo: "Aprendí mucho sobre eso, sobre la 
dignidad humana, sobre reconocer incluso la presencia de 
alguien". 

Dr. J.B. Haws:  00:59:15  Creo que una de las cosas que has identificado muy bien es que 
el anonimato puede ser uno de nuestros mayores problemas 
actuales, tan a menudo nos sentimos como si estuviéramos 
teniendo estas interacciones de forma anónima y que 
realmente no hay intereses personales involucrados. Y escucho 
al Presidente Nelson llamándonos a salir de ese lugar de 
desconocimiento que no puede ser el camino de alguien que 
está tratando de vivir las leyes reales. No podemos pensar en 
términos anónimos y pensar en lanzarnos y decir algo sarcástico 
y salir sin que se haga daño. Acabo de oír a Santiago diciendo, 
¿cómo podemos usar la misma boca para maldecir a los que 
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han sido creados a imagen de Dios? Pero esa idea del 
anonimato también me ha rondado por la cabeza. 

Hank Smith:  00:59:54  Sí, puedo inventarme un perfil en las redes sociales. No sabes 
quién soy. Ahora puedo decir lo que quiera. Los mismos 
pulgares que dan testimonio son los mismos pulgares que estoy 
usando para derribar, tratar de herir, tratar de herir a una 
creación de Dios. Vaya. 

Dr. J.B. Haws:  01:00:12  Sigamos analizando el capítulo tres. Vemos algunos paralelos 
temáticos agradables cuando Santiago está hablando de la 
lengua. Estas grandes analogías acerca de las cosas pequeñas, y 
tienen algunas grandes resonancias en algunas de las cosas que 
José Smith escribió en Doctrina y Convenios,  los pedacitos en la 
boca del caballo, los timones en los barcos grandes, estos 
timones pequeños, este es el versículo cinco, "Así también la 
lengua es un miembro pequeño, pero se jacta de grandes cosas. 
He aquí, ¡cuán gran bosque  enciende un pequeño fuego!" 

  01:00:40  Tengo que decir, una experiencia que es realmente 
conmovedora para mí después de que élder Holland dio su 
discurso Lengua de Ángeles, y tenemos que destacar que de 
nuevo, ya lo hemos mencionado, y él dio una exhortación tan 
poderosa, creo, conectado a esto. Unos meses después, estaba 
en la casa de mis padres recogiendo algo y tuve que bajar al 
closet de mis padres para encontrar algo que estaba agarrando 
y entre. Mi padre tenía esta charla fotocopiada y colgada en su 
cómoda. Fue uno de esos momentos que me habló de la idea 
del discipulado continuo. Pensé que era una buena manera 
visual de representar no sólo ser un oyente, sino ser un 
hacedor. Y mi padre quería que se lo recordaran a diario. 

John Bytheway:  01:01:33  Hank eso fue en abril de 2007. 

Hank Smith:  01:01:36  Sip. J.B., como dije antes, necesito repetirlo. Estaba cortando el 
césped. Estaba escuchando la sesión del sábado de la 
Conferencia General, simplemente escuchando mientras 
avanzaba, me puse los auriculares y recuerdo que este discurso 
me llenó. Me llenó del espíritu. Me llenó con el deseo de 
hacerlo mejor. Me reí un par de veces debido al estilo de élder 
Holland. Te da un par de ocurrencias graciosas, pero luego 
vuelve al tema. Recuerdo cuando lo llamó un asunto de toda la 
familia, la forma en que los maridos hablan con las esposas, la 
forma en que las esposas hablan con los maridos, la forma en 
que hablamos con nuestros hijos. Fue un cambio de vida para 
mí. Es muy divertido oír que también lo fue para tu padre. 
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Dr. J.B. Haws:  01:02:16  Esto debería ser una señal para que todos releamos y volvamos 
a escuchar ese discurso. Esto es para mí. 

Hank Smith:  01:02:21  Supongo que tu padre no tuvo problemas con eso. 

Dr. J.B. Haws:  01:02:26  Mi padre era un tipo increíble, increíble. Uno de mis héroes. 
Aprecié el hecho de que él quería hacerlo mejor, que al menos 
de esta manera, él quería tener ese recordatorio. No estaba 
satisfecho y eso fue quizás lo más conmovedor para mí. 

John Bytheway:  01:02:44  Acompáñenos en la segunda parte de este podcast. 
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John Bytheway: 00:01 Siga escuchando la segunda parte con el Dr. J.B. Haws, el Libro 
de Santiago. 

Hank Smith: 00:07 Habla que la lengua es un fuego. Eso es el Capítulo 3. La lengua 
no puede ser domada. 

Dr. J.B. Haws: 00:14 Creo que estamos en buena compañía. Todos vamos a estar en 
buena compañía. Por eso creo que el discurso “La lengua de 
ángeles” resonó en la gente y una de las preguntas fue, bueno, 
¿qué hacemos? Creo que esta es una de esas cosas en las que 
podemos orar para que el Espíritu tal vez nos detenga. Pienso 
en la sección 63 de Doctrina y Convenios, en este pasaje sobre 
tener cuidado con la forma en que hablamos de las cosas 
sagradas. Luego utiliza esta interesante palabra, la restricción 
del espíritu. Si expandimos lo que pensamos acerca de nuestras 
relaciones, aquellas que son creadas a la imagen de Dios como 
cosas sagradas y estamos siendo tan cuidadosos en cómo 
hablamos acerca de ellas, pienso que ese podría ser un 
siguiente paso es que puedo orar para que el Espíritu me 
refrene y me constriña, para que me contenga. 

01:00 Entonces, a veces, cuando no debía decir algo, me empujaba 
hacia adelante cuando debía decir algo y ser más sensible a esos 
empujones, eso es algo que el Espíritu puede ayudarnos a hacer 
es darnos esos sentimientos. No digas lo que estás a punto de 
decir. Quiero ser receptivo y escuchar. 

Hank Smith: 01:17 Yo los llamo impulsos emocionales. Sientes una emoción, ira o 
miedo y te viene este impulso: "Mejor digo esto". Y si puedes 
decir, "No, no voy a seguir mi impulso emocional, me voy a 
contener", eso es como controlar la lengua. 

Dr. J.B. Haws: 01:34 Eso es bueno, Hank. Creo que eso es el bocado en el caballo, 
algo realmente poderoso. O un timón, ¿cuánta fuerza del viento 
se puede controlar con sólo un pequeño timón? 

Hank Smith: 01:44 Timón muy pequeño. 
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Dr. J.B. Haws:  01:46  Eso es bueno. Me gusta ese impulso emocional y luego la 
contención para poder decir: "No voy a hacerlo". 

John Bytheway:  01:51  El presidente Hinckley estaba hablando al Sacerdocio Aarónico y 
hay tantas cosas buenas en esta declaración. Dijo: "Cuando 
usted como sacerdote se arrodilla ante la mesa de los 
sacramentos y ofrece la oración, que vino por revelación, pone 
a toda la congregación bajo convenio con el Señor". Y dijo: "¿Es 
esto poca cosa? Es lo más importante y notable". Y eso es 
asombroso, que un presbítero, un joven de 16, 17, 18 años con 
esa autoridad del sacerdocio pueda poner a toda la 
congregación bajo convenio. El dijo, "Es la cosa más importante 
y notable. Es totalmente incorrecto que ustedes hablen sucio e 
indecoroso en la escuela o en el trabajo y luego se arrodillen en 
la mesa de los sacramentos el domingo. Como poseedores de su 
santo sacerdocio debéis ser un vaso digno", algo así. 

  02:38  Estoy viendo el versículo 10: "De una misma boca proceden 
bendición y maldición". Me encanta esto. Santiago sacude la 
cabeza: "Hermanos míos, esto no debe ser así". Me gusta lo que 
dice. Esa es la misma boca que estás usando. Como dijo el élder 
Holland en ese discurso: "Estás dando tu testimonio una 
semana y luego estás reprendiendo a la gente otro día con la 
misma boca". Hay algo mal con esto". Creo que eso es lo que 
Santiago está demostrando aquí. 

Dr. J.B. Haws:  03:09  Me encanta que este tema siga entretejiéndose a lo largo de 
este maravilloso libro. He aquí Santiago 4:11: "Hermanos no 
murmuréis los unos de los otros. El que murmura del hermano, 
y juzga a su hermano, murmura de la ley y juzga a la ley; pero si 
tú juzgas a la ley, no eres hacedor de la ley, sino juez". Hay algo 
en esto de nuevo, en esta humildad, en este reconocimiento de 
cómo nos tratamos unos a otros. Esto me recuerda a otro de 
esos discursos relámpago. El élder Cree-L Kofford dió este 
discurso, Tu nombre está seguro en nuestra casa. Fue un 
discurso relámpago para mí. Esta idea de hacer un convenio, de 
que tu nombre está seguro en nuestra casa. Incluso cuando no 
estás allí, incluso cuando no estás presente, tu nombre está a 
salvo. 

John Bytheway:  03:57  Gracias por mencionarlo, J.B.. Tengo ese discurso delante de mí, 
así que es de la Conferencia General de abril de 1999. 
Permítanme citar sólo un párrafo: "Qué bendición sería si cada 
uno de nuestros nombres realmente pudiera estar seguro en el 
hogar de los demás. ¿Se han dado cuenta de lo fácil que es 
encontrar defectos en los demás? Con demasiada frecuencia 
buscamos excusarnos del mismo comportamiento que 
condenamos en los demás. Misericordia para mí, justicia para 
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los demás es una adicción demasiado común. Cuando tratamos 
con el nombre y la reputación de otro, tratamos con algo 
sagrado a los ojos del Señor". 

Dr. J.B. Haws:  04:34  Wow, esto es tan poderoso. Esto realmente tuvo un impacto. 
Fue uno de esos discursos para mí que sólo el trueno aplaudió. 
Estoy pensando de nuevo, bueno, ¿cómo puedo llegar allí? Y en 
Santiago 4:8, justo un par de versículos antes del 4:11, dice: 
"Acercaos a Dios y él se acercará a vosotros". Es un gran 
consejo, esta literatura de sabiduría. Pero entonces aquí está 
esta interesante línea, "Pecadores limpiad vuestras manos; 
vosotros los de doble ánimo, purificad vuestros corazones". Me 
pregunto cómo puede ser esto práctico. Voy a recurrir de nuevo 
a un gran pensamiento de Richard Bushman. Me encanta lo que 
ha dicho sobre el corazón puro. El piensa en esto en términos 
de alguien que ha tenido una gran educación, ha aprendido 
algunas cosas. A veces eso puede crear un poco de orgullo, un 
poco de arrogancia como si quisieras entrar en una clase. 

  05:21  Se dirigía a los profesores. Dijo: "Si entras a un salón de clases y 
sólo quieres presumir, sólo quieres asombrar a la gente con 
cuánto sabes, y quieres sacrificar algunas vacas sagradas o 
reventar algunas burbujas y todo se trata de: 'Mírenme, miren 
cuánto sé'", dijo, "Eso no va a funcionar". Pero luego dijo: "Si 
entras con un corazón puro", y así es como definimos un 
corazón puro, "tu único deseo es bendecir a la gente". Él está 
hablando a los maestros, dijo, "Va a parecer completamente 
diferente." Me encanta esa definición como una definición de 
trabajo de un corazón puro, "Tu único deseo es bendecir a la 
gente". 

Hank Smith:  05:50  Creo que una de las maneras en que podemos fomentar la 
confianza con nuestros hijos es la forma en que hablamos de 
otras personas que no están presentes. Pero cuando llego a 
casa de la iglesia, si hablo mal del obispo, o de la presidenta del 
Quórum de Elderes, o de la presidenta de la Sociedad de 
Socorro, o de una de las maestras, podría enseñarles que: "Oye, 
cuando las personas no están presentes, digo cosas que no diría 
si estuvieran presentes. Tal vez dañe la confianza con ellos". 
Stephen Covey, lo hemos mencionado hoy, "Una de las formas 
más importantes de manifestar integridad es ser leal con los 
que no están presentes. Al hacerlo, construimos la confianza de 
los que están presentes." 

Dr. J.B. Haws:  06:30  Eso es poderoso. Hank, sé que esta es una de tus áreas de 
investigación y experiencia es esta idea de construir confianza y 
eso suena tan cierto. 
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John Bytheway:  06:38  Sigo con: "Pecadores limpiad vuestras manos; y vosotros los de 
doble ánimo, purificad vuestros corazones". Estoy seguro de 
que nuestros oyentes están diciendo: "Oye, eso de manos 
limpias, corazones puros". Manos limpias son acciones y 
corazones puros son intenciones. El élder Bednar habló de que 
la Expiación no sólo nos limpia, sino que nos cambia. Nos limpia 
de pecados pasados y purifica nuestras intenciones para el 
futuro. Es un tema que vemos por todas partes: manos limpias, 
corazón puro, 

Hank Smith:  07:06  Viene de nuestro interior. El élder Holland dijo esto, "La lengua 
de  ángeles", obviamente, hemos estado hablando tanto de 
ello, que queremos que todos vayan a escucharlo de nuevo, 
pero él dice: "No hace falta decir que el hablar negativo a 
menudo fluye del pensamiento negativo, el pensamiento 
negativo acerca de nosotros mismos. Vemos nuestros propios 
defectos. Hablamos críticamente de nosotros mismos. Al poco 
tiempo, así es como vemos a todo el mundo. No hay sol, ni 
rosas, ni promesas de esperanza o felicidad. En poco tiempo, 
nosotros y todos los que nos rodean somos desgraciados". Dice: 
"Habla con esperanza. Habla alentadoramente, incluso sobre ti 
mismo". Y luego dice: "Intenta no quejarte ni lamentarte. Como 
alguien dijo una vez: "Incluso en la Edad de Oro de la 
civilización, sin duda alguien refunfuñaba porque todo parecía 
demasiado amarillo"". 

John Bytheway:  07:53  Edad de oro. 

Dr. J.B. Haws:  07:55  He aquí otra joya del élder Holland. Me encanta. 

Hank Smith:  07:59  Limpia tus manos y purifica tu corazón suena como, hagamos 
que te veas a ti mismo de una manera gloriosa y entonces 
empezarás a ver a los demás de una manera gloriosa. Viene de 
adentro. 

John Bytheway:  08:13  Hank y J.B., quería retroceder un poco, porque recuerdo que el 
Presidente Oaks dijo algo que me sorprendió al principio. Dijo: 
"La razón principal del mandamiento de evitar la crítica es 
proteger el bienestar espiritual del que critica, no de la persona 
a la que criticaríamos", oh, no sé si decimos algo malo de 
alguien si realmente le hace daño, pero nos hace daño a 
nosotros. Revela dónde está nuestro corazón. 

Dr. J.B. Haws:  08:41  Oh, eso es profundo. Esto es un flash del pasado, pero recuerdo 
cuando los tres estábamos hablando de Doctrina y Convenios 
10. Hay esa gran línea donde el Señor está revelando a José 
Smith hablando sobre el complot para desacreditarlo. El Señor 
dijo que Satanás deseaba arrastrar a los engañadores, a los 
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falsificadores, al infierno. Lo único que le importaba era hacer 
miserable a la gente trayéndolos y convenciéndolos de que 
podían socavar a José Smith. Su única meta era arrastrarlos 
hacia abajo. Interesante pensar en esos paralelos que el 
bienestar espiritual del criticador que a veces Satanás es, quiero 
decir, él sólo está interesado en hacernos miserables. Él sólo 
está interesado en a veces incluso hacer que la gente se sienta 
justificada en sus críticas, porque se da cuenta de que puede 
arrastrar hacia abajo nuestras almas. 

  09:26  Tal vez en la misma línea, y Hank, esa cita del élder Holland 
acerca de pensar en nosotros mismos, es un principio tan 
poderoso, me hace pensar en Santiago 4:7, esta última frase. La 
primera frase es: "Someteos, pues, a Dios", pero la última frase 
es: "Resistid al diablo, y huirá de vosotros". Una línea de Ezra 
Taft Benson de octubre de 1974, "No desesperéis". Él dijo esta 
gran línea, "Hay momentos en los que simplemente tienes que 
aguantar con rectitud y sobrevivir al diablo hasta que su espíritu 
depresivo te abandone". Creo que esta es una tentación, "una 
tentación diabólica, de desaliento", en la frase del élder 
Maxwell en cuanto a cómo pensamos acerca de nosotros 
mismos. Esa es una forma en la que creo que podemos resistir 
al diablo. Podemos resistir al diablo y a su espíritu depresivo 
hasta que nos abandone. A veces ese espíritu depresivo tiene 
que ver con cómo nos vemos a nosotros mismos. 

Hank Smith:  10:22  J.B., quiero citarte de nuevo. Puedes decirme cuánto te gusta 
esta cita, porque vino de una persona tan brillante que está con 
nosotros hoy. Esto es de vuelta a tu devocional para BYU, 
Luchando con Comparaciones. Encaja justo aquí con lo que 
estamos hablando. Dijiste: "No hay duda de que ustedes y yo 
vamos a fracasar en muchas cosas que intentamos hacer. A los 
ojos de los que hacen comparaciones, todos nos vamos a 
quedar cortos una y otra vez. Siempre hay un pez más grande, 
por así decirlo. Usted va a recibir correos electrónicos, mensajes 
de voz, mensajes de texto, tal vez incluso este mismo día 
notificándole que alguien más fue contratado para un trabajo, 
que alguien más fue elegido para un equipo, que alguien más no 
está interesado en una segunda cita, que alguien más fue 
llamado como presidenta de la Sociedad de Socorro y así 
sucesivamente." 

  11:05  "Pero no tomes eso como una marca de tu valía. Las 
decepciones lo parecen, pero pueden ser maravillosamente 
formativas, aunque dolorosas. Todas las cosas pueden 
realmente obrar juntas para el bien de los que aman a Dios. No 
dejes que la tentación de comparar o de dar a estas 
decepciones un poder destructivo". Qué mensaje tan 
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maravilloso diste a los estudiantes de  BYU y, en realidad, a 
cualquiera que escuche. Realmente encaja bien con lo que 
Santiago está diciendo, que esto realmente te hace daño. Toda 
esta comparación y murmuración y hablar mal, te hace daño. 

Dr. J.B. Haws:  11:40  Oh, no podría decirlo mejor, Hank. No podría decirlo mejor. 

Hank Smith:  11:43  Me gusta eso. No podría decirlo mejor, porque fuiste tú. 

Dr. J.B. Haws:  11:48  Bueno, la forma en que lo resumiste. 

Hank Smith:  11:49  Esa cita vino de un tipo muy inteligente, J.B.. ¿En qué piensas? 

Dr. J.B. Haws:  11:54  O de alguien que ha tenido mucha experiencia con el fracaso, 
que es la verdad. 

Hank Smith:  12:00  ¿Cómo lo hago? ¿Cómo hago para no sentirme decepcionado 
cuando otra persona obtiene algo que yo esperaba? ¿Cómo 
resisto al diablo de esa manera, sin hablar mal de nadie? 

Dr. J.B. Haws:  12:11  Has hecho una de esas preguntas de discipulado de 64.000 
dólares. He aquí un pensamiento de Santiago. En realidad, ni 
siquiera los había alineado en estos dos, pero aquí hay otros 
versículos que son muy, muy interesantes. Este es Santiago 
4:13-17. El ya ha tocado este tema un poco en el Capitulo 1, 
pero este es el versículo 13 del Capitulo 4. "¡Vamos ahora!, los 
que decís: 'Hoy o mañana iremos a tal ciudad, estaremos allí un 
año, compraremos mercadería y ganaremos', y ni siquiera 
sabéis lo que será mañana. Porque, ¿qué es vuestra vida? 
Ciertamente es un  vapor que aparece por un poco de tiempo y 
luego se desvanece". Él habló en el Capítulo 1 acerca de las 
flores que se marchitan muy rápidamente en el calor abrasador 
del sol. Creo que hay algo poderoso en ese tipo de humildad 
que nos hace darnos cuenta de que nuestros momentos bajo el 
sol son fugaces. La juventud es efímera. 

  13:03  Mientras leía esto, tuve un recuerdo de uno de mis grandes 
compañeros de equipo de baloncesto favoritos. Cuando éramos 
veinteañeros, él estaba tratando de formar un equipo de la Liga 
C. Un par de chicos estaban dudando. Un par de chicos estaban 
indecisos y él dijo: "Vamos, chicos, tenemos que jugar ahora, 
porque llegará un momento en que seremos demasiado viejos 
para jugar". Eso no parecía real cuando tenía 20 años, y en un 
abrir y cerrar de ojos, es real ahora. Algo tendría que decir 
Santiago sobre la fugacidad de nuestros días de gloria. Y 
recordarlo ayuda, nos mantiene un poco más con los pies en la 
tierra, reconociendo que no se trata de eso. 
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  13:37  La cita de C.S. Lewis, no la tengo frente a mí, pero veamos si 
podemos parafrasearla. Pero él dijo: "Cuando conozcas a un 
hombre verdaderamente humilde, no vas a conocer a un 
hombre que sea lo que el mundo considera humilde, que 
siempre esté diciéndole a la gente: 'No soy tan grandioso', o: 
'No me presten atención'". Lo único que notarás es que era un 
tipo amable que parecía interesarse mucho por lo que decías. 
No estará pensando en la humildad. No estará pensando en sí 
mismo en absoluto". 

  14:05  Entonces Santiago continúa diciendo en el versículo 16 del 
capítulo 4: "Pero ahora os  jactáis en vuestras soberbias. Toda 
jactancia semejante es mala. El pecado, pues, está en aquel que 
sabe hacer lo bueno y no lo hace". Tienes la sensación de que 
casi está diciendo: "Tened en cuenta que la humildad viene de 
no pensar tanto en nosotros mismos". Es mucho más fácil 
decirlo que hacerlo. 

Hank Smith:  14:26  Si soy verdaderamente humilde, no entraré en una reunión o en 
una conversación pensando: "Vale, voy a ser muy humilde. 
Simplemente seré quien soy". Oh, hombre, eso es difícil, J.B.. 

Dr. J.B. Haws:  14:37  Así es. Pero creo que empieza con esa idea, y me gusta lo que 
dijo John, son nuestras acciones y nuestros motivos. Ese es 
quizás el lugar que tratamos de domar. Cuando tratamos de 
domar nuestros motivos, ¿qué es lo que realmente esperamos 
que suceda? ¿Qué es lo que realmente esperamos que suceda? 
Es difícil. 

Hank Smith:  14:53  John, me has escuchado decirlo muchas veces, mis lecciones 
son diferentes si estoy tratando de impresionar que si estoy 
tratando de bendecir. La lección que estoy enseñando es muy 
diferente. Y creo que J.B. dijo eso sobre  Richard Bushman, "Si 
entro a una clase listo para impresionar, voy a fracasar". 

John Bytheway:  15:11  Yo estaba en un avión con Virginia Hinckley Pearce yendo a 
hablar a la misma Conferencia para Solteros en California. Esto 
es cuando el Presidente Hinckley era el presidente de la iglesia. 
Y ella me dijo, "Simplemente no sé qué decir a estas personas. 
No sé cómo ayudarlos. Estaba hablando con mi padre y me dijo: 
Bueno, no te preocupes por complacerlos. Solo complace al 
Señor. Eso me ayudó tremendamente. A quien trato de 
complacer es al Padre Celestial y llevar a la gente a Cristo. Eso es 
lo que intento hacer". 

Dr. J.B. Haws:  15:41  Hank, creo que has modelado algo que creo que es una de las 
claves. Cuando somos así de honestos con nosotros mismos, esa 
es probablemente una parte significativa de la batalla, cuando 
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podemos ser honestos y decir, "Hay una diferencia en mis 
lecciones cuando trato de impresionar versus cuando trato de 
bendecir". Hay algo acerca de ese tipo de humildad que siente 
Santiago y  que estamos admitiendo. Esa es una clave que vale 
la pena destacar, es que cuando podemos modelar ese tipo de 
honestidad y humildad y reconocerlo en nosotros mismos, 
entonces estamos en nuestro camino, creo. 

John Bytheway:  16:13  Todos luchamos con eso, ¿verdad? Quieres que la gente sienta 
el espíritu del Señor y se sienta sanada y motivada o ayudada. 
No sólo tratas de impresionar. Gracias por mantenerlo real, 
Hank, porque luchamos con eso, ¿verdad? 

Dr. J.B. Haws:  16:27  Sí. En el capítulo 3, versículo 1, este realmente me llamó la 
atención porque en la Nueva Versión Estándar Revisada, o tal 
vez la Biblia Inglesa Oxford, uno de estos, "Hermanos míos, no 
busquéis ser maestros", es como lo tradujeron, "sabiendo que 
recibiremos la mayor condenación". Tienes la sensación de que 
Santiago está diciendo, "Se cauteloso antes de que busques ser 
un maestro," porque la forma en que estoy leyendo es que todo 
lo que digas va a ser medido contra la dirección de tu vida. 

  16:54  ¿No lo sentimos todos? Incluso puedes imaginar a la gente que 
está escuchando este episodio, que está pensando: "Oh, sí, 
claro. Puedo pensar en esta letanía de episodios en los que no 
has estado a la altura de lo que predicas allí". Es un tema 
realmente importante que escucho a Santiago hablándonos 
acerca de tener nuestros deseos correctos y ¿cómo hacemos 
eso? 

John Bytheway:  17:14  Es verdad. Estamos aquí sentados hablando de que tu nombre 
está a salvo en nuestra casa, y me pregunto: "¿He criticado a 
alguien?". Por eso hacemos esto. Necesitamos recordatorios. 
Necesitamos correcciones de rumbo. Todos lo necesitamos. 
¿Qué diría el presidente Uchtdorf? "Probablemente estamos 
fuera de curso la mayor parte del tiempo. Un avión de pasajeros 
está fuera de curso la mayor parte del tiempo y seguimos 
haciendo correcciones". Pienso que es tan interesante que se 
nos ordene estudiar las escrituras todos los días, no una vez al 
año, porque necesitamos estar haciendo correcciones y que se 
nos recuerden las cosas de las que estamos hablando todos los 
días, porque yo necesitaba estos recordatorios hoy. Cuando 
tienes ese sentimiento, "Tengo que hacerlo mejor, tengo que 
ser mejor," ese es un buen lugar para estar, incluso si es 
doloroso. 

Dr. J.B. Haws:  17:58  Bien dicho, John. Por eso creo que el Libro de Santiago es tan 
memorable para todos nosotros y por eso como lectores de la 
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Biblia amamos este libro, porque es eso. Vernos en el espejo de 
la ley y ser simplemente hacedores, y ¿qué cosas podemos ver 
en nosotros mismos? Creo que lo has resumido 
maravillosamente. 

Hank Smith:  18:15  J.B., una pregunta más. Voy a quitarte una cosa y es que no 
puedes decirme que no eres así. Solo quiero que me enseñen. 
Honestamente, quiero que me enseñen. En mis interacciones 
contigo, te conozco, Dios mío desde hace 12, 13 años. Te 
conozco. 

Dr. J.B. Haws:  18:30  Así es. 

Hank Smith:  18:30  Utilizas esa boca tuya para hacer mucho bien. ¿Qué ocurre 
dentro de ti que hace que eso forme parte de tu persona? 

Dr. J.B. Haws:  18:41  Es difícil, Hank. Has sido muy amable. Me das algo a lo que 
aspirar. En este gran libro, Our Latter-day Hymns, Karen Lynn 
Davidson buscó la historia de cada uno de nuestros himnos. El 
de Lord, I Would Follow Thee (Señor, yo te seguiría), me 
resuena en la mente todo el tiempo. Susan Evans McLeod fue la 
letrista y cuenta que su hermana pequeña la llamó para que la 
acompañara a comprar un vestido para el entierro de su hija 
pequeña, que había muerto. Antes de que su hermana fuera a 
recogerla, si no recuerdo mal la historia, se arrodilló en oración 
y básicamente dijo: "Padre Celestial, nadie que se relacione con 
mi hermana hoy va a saber lo que está pasando. Por favor, por 
favor bendice a la gente para que sea amable". 

  19:30  Luego salen de compras y ella dice: "Por supuesto, nadie lo 
sabía". Algunas personas fueron amables. Otros no. Esto es sólo 
la vida cotidiana. Ella dijo que esa era la historia que tenía en 
mente y escribió, Señor, te seguiré. Así que piensa en esa línea: 
"En el corazón se esconden penas que no puedo ver". Creo que 
esa es la historia que recordamos. El Presidente Eyring, gran cita 
donde, "Si piensas que la mitad de las personas con las que 
tratas llevan cargas ocultas, entonces vas a tener razón 
siempre". Lo que ambos dijeron antes de lo mucho que 
sentimos que necesitamos misericordia y necesitamos amor y 
compasión por todo lo que estamos experimentando y 
llevando, eso nos hace querer dar tanto a otras personas, 
porque sabemos las cosas que estamos llevando. 

  20:15  Si pensamos: "Vaya, si pudiera recordar que esa persona lleva 
algo que yo ignoro. En el corazón se esconden penas que no 
puedo ver, entonces ¿cómo no voy a intentar tratarla como a 
alguien que necesita ese estímulo?". No son cosas fáciles de 
recordar y quiero recordarlas más. 
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Hank Smith:  20:33  J.B., un par de puntos más que quisiera que comentaras, 
hablemos de la fe y las obras. Santiago parece asumir esto. Está 
siendo un poco sarcástico aquí. El dice en el Capitulo 2, 
versículo 15, "Y si un hermano o una hermana están desnudos, 
y tienen necesidad del sustento de cada día, y alguno de 
vosotros les dice: Id en paz, 'Abrigaos y saciaos,'" pero no les 
das nada-. 

John Bytheway:  20:54  No te preocupes. Sé feliz. 

Hank Smith:  20:57  Así es. "Así también la fe, si no tiene obras, es muerta, en sí 
misma". J.B., estoy seguro que en tu trabajo interreligioso, has 
tenido el concepto de fe versus obras. ¿Qué te viene a la mente 
cuando hablamos de fe y obras? Les daré una idea antes de 
pasársela, y es que hace un par de semanas tuvimos al Dr. 
Richardson. Y él dijo: "Es como si alguien dijera: 'Cara o cruz', y 
tú dijeras: 'Ambas'". Y él dijo: "No puedes decir ambas". Y él 
dice: "Sólo quiero la moneda". Hay dos caras de la misma 
moneda. Entonces, ¿qué dirías aquí, esta discusión que Santiago 
tiene sobre la fe y las obras? 

Dr. J.B. Haws:  21:35  Me encanta. Me alegro mucho de que hayas planteado esto de 
una forma tan buena. Una cosa que aprecio de algunos 
comentaristas realmente grandes y dos que tal vez destacaré, 
Raymond Brown, un fantástico erudito católico romano del 
Nuevo Testamento y luego Craig Blomberg, que es un 
maravilloso socio cristiano evangélico en muchos de los 
diálogos interreligiosos cristianos evangélicos, BYU ha sido un 
pionero en eso. Ha escrito un gran comentario sobre el Nuevo 
Testamento desde distintos puntos de vista teológicos. 

  22:03  Me gusta que muchos comentaristas digan que Martín Lutero, 
por quien siento todo tipo de admiración y  pienso en la forma 
en que su propia vida religiosa y espiritual, y como John dijo 
muy bien antes en nuestra conversación, simplemente había 
sentido las bellezas de la gracia que lo habían aliviado de tantas 
presiones que habían estado pesando sobre él. Su comentario 
sobre Santiago puede haber confundido el punto. Es bueno que 
incluso los comentaristas de diferentes tradiciones religiosas 
lleguen ahora a decir que Santiago y Pablo no están en 
desacuerdo. Aquí hay una mala interpretación. Lo que Santiago 
parece estar haciendo es intentar corregir a la gente que estaba 
malinterpretando a Pablo. 

  22:41  Santiago probablemente era consciente de que algunas 
personas estaban tomando a Pablo por el camino equivocado, y 
que Pablo está hablando de la adhesión ritual a la ley de Moisés, 
ese tipo de obras, la justicia, haciendo estos rituales, la 
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circuncisión, que no iba a salvarte. Y que algunas personas en 
ese momento estaban llevando eso demasiado lejos. Así que lo 
que Santiago está diciendo es: "No, no puedes decir que tienes 
fe si esto no transforma tu vida. Si no haces algo diferente, si no 
te conviertes en algo, si no haces obras de caridad, entonces no 
puedes decir que tienes fe". En otras palabras, Santiago está 
tomando un malentendido de Pablo y diciendo: "Vamos por el 
camino equivocado". Creo que eso es enorme. 

  23:21  Aquí hay una muy buena toma Santo de los Últimos Días en 
esto, lo que podría ser percibido como un conflicto entre la fe y 
las obras. Creo que esto capta el sentido de la unidad. Es de 
David Holland, profesor de la Harvard Divinity School, una 
mente brillante. Escribió este ensayo en el Oxford Handbook on 
Mormonism. Es sobre el canon abierto y la revelación. Me 
encanta lo que dice aquí. Habla de que el pensamiento de la 
restauración sugiere la posibilidad de que "una gran profusión 
de palabras divinas, incluso con muchas de esas palabras en 
tensión entre sí, podría resultar en una mayor unidad de 
propósito y comprensión que un conjunto más pequeño y 
restringido de revelaciones". Este es un gran concepto. Creo 
que más revelaciones, aunque a veces estén en tensión, nos 
llevan a una comprensión más cercana. 

  24:10  "A primera vista, esta sugerencia parece dudosa. Es difícil ver 
cómo una mayor complejidad podría resultar en una mayor 
coherencia. Pero como las pinceladas en un lienzo, las 
interminables marcas de la revelación que colorean la vida de 
los Santos de los Últimos Días pueden, en su multiplicidad, 
resolver o más exactamente disolver algunas contradicciones en 
lugar de intensificarlas. Unas pocas pinceladas rojas que se 
cruzan con unas pocas pinceladas amarillas transmiten la idea 
de conflicto, pero decenas de pinceladas rojas que se cruzan 
con decenas de pinceladas amarillas transmiten la idea de 
naranja." 

  24:44  "Del mismo modo, el énfasis de Pablo en la gracia y la 
celebración de las obras por parte de Santiago resultaban 
incongruentes para un lector como Martín Lutero. La relativa 
preponderancia de las declaraciones de Pablo parecía llevar la 
voz cantante. Pero los Santos de los Últimos Días que viven con 
interminables declaraciones en apoyo tanto de las obras 
humanas como de la gracia expiatoria han visto con el tiempo 
cómo sus límites se difuminan en una verdad inefablemente 
comprendida, que parecen demostrar un interés eterno en 
separar." 

Hank Smith:  25:17  Fantástico. 
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Dr. J.B. Haws:  25:18  Verdad que está muy bien dicho? 

John Bytheway:  25:20  Algunas personas saben cómo ser escritores. 

Dr. J.B. Haws:  25:23  ¿No es genial esa imagen sobre el rojo y el amarillo podría 
parecer en conflicto, pero lo que realmente están tratando de 
retratar es algo nuevo, por lo que es de color naranja. Sólo voy a 
decir lo que llama a mi mente, esta discusión de Santiago es el 
Presidente Oaks, El Desafío de Llegar a Ser discurso, que repitió 
tanto en esta última conferencia general, que lo que realmente 
estamos hablando es de llegar a ser algo. Es la gracia del 
Salvador la que nos cambia y nos capacita y nos da poder, pero 
nos da el derecho a elegir. Y demostramos nuestra elección, 
nuestro albedrío, con las cosas que hacemos. Eso nos forma y 
entonces nos convertimos en algo. La fe sin obras no tiene 
sentido, porque no podemos convertirnos en algo a menos que 
elijamos algo. La gracia del Salvador nos da el derecho a elegir 
llegar a ser lo que él nos ofrece llegar a ser. 

Hank Smith:  26:11  Realmente me encanta esa idea de que puedes unirlos, y 
discutirlos más y más y más los unirá aún más. La claridad viene 
de aún más... 

John Bytheway:  26:24  Desenfoque de los trazos o algo así. 

Dr. J.B. Haws:  26:25  Así es. 

John Bytheway:  26:27  Vemos naranja. No estamos en silos de fe y obras tal vez. 

Dr. J.B. Haws:  26:32  Creo que es un recordatorio. Una de las advertencias de Pablo 
que creo que nos llega muy claramente es que quiere 
recordarnos que no tenemos nada de qué jactarnos. Es decir, no 
hay manera de que podamos jactarnos de que podemos 
salvarnos a nosotros mismos. Oigo que Santiago viene de un 
lugar completamente diferente y dice lo contrario, que tenemos 
que tener mucho cuidado con decir que tenemos fe si no 
estamos dispuestos a cambiar, si no estamos dispuestos a ser 
diferentes. 

  26:59  Esta es una analogía bastante casera, pero me encanta el esquí 
acuático. A menudo pienso que esto de las obras de gracia es 
como un esquiador acuático. No importa que tan hábil sea 
alguien como esquiador acuático, no importa que tan fuerte sea 
como nadador, no hay manera de que sea capaz de esquiar sin 
un bote. Quiero decir, no hay nada que puedan hacer por sí 
mismos. Nunca podrían decir: "Puedo hacerlo solo". Pero al 
mismo tiempo, si no optan por responder a la embarcación, si 
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no hacen nada más que atarse una cuerda, no hay manera de 
que vaya a esquiar en el agua. Simplemente vas a ser arrastrado 
al agua. 

  27:27  Son estas dos cosas trabajando en tándem. Nunca puedes 
presumir y decir: "Puedo hacer esto sin el barco". Pero si no 
respondes al barco y tomas esas decisiones, tampoco va a pasar 
nada. 

Hank Smith:  27:36  Eso es maravilloso. Lo maravilloso de esto es ambas cosas. Las 
dos cosas juntas. 

Dr. J.B. Haws:  27:42  A mí también me encanta esa idea de que es constante. Es 
decir, la gracia está en todo el camino. Siempre es el poder 
habilitador, no algo al final, no algo que compensa todo lo que 
podemos hacer. Está a lo largo de todo el camino. 

Hank Smith:  27:57  Puede ser una experiencia increíble. No tiene por qué ser una 
discusión, sino que puede ser una experiencia sinérgica tanto de 
la gracia como de las obras, y esa tensión, esa belleza entre 
ambas puede llevarte realmente a un lugar más elevado. 

John Bytheway:  28:14  Tal vez es que hemos venido a Cristo. Ahora, estamos tratando 
de llegar a ser como Cristo. Nuestros esfuerzos para llegar a ser 
como Cristo y la medida de lo bien que lo estamos haciendo no 
es lo que nos salva o no. Hemos venido a Cristo. Hemos 
aceptado su evangelio. Nos hemos arrepentido. Hemos sido 
bautizados. Pero ahora, estamos tratando de ser como él 
porque él nos lo pidió. Me gusta la idea de esforzarse. Como 
dijiste, es lo que Elder Oaks llamó, llegar a ser. He hecho buenas 
obras con motivos equivocados tantas veces. Me he ido a casa 
enseñando el último día del mes. Pero si me sentara allí y dijera: 
"Bueno, voy a esperar hasta que mis motivos sean 
absolutamente perfectos", probablemente no habría hecho 
nada. Veo que tampoco puedo esperar a tener motivos 
perfectos. 

  28:58  Me gusta la idea de esforzarse y espero que el Señor purifique 
mi corazón y mis motivos y voy a llegar a un lugar donde tengo 
los motivos correctos y yo soy naturalmente una buena persona 
como JB es. Pero voy a seguir trabajando en ello. Por eso me 
gusta la idea de convertirme. Puedo ver la tensión que hay, pero 
también veo el valor de esforzarse. El presidente Menlo Smith 
solía decir: "El Señor hace el trabajo a través de su gente, pero 
hace a su gente a través del trabajo". Él nos cambia haciendo su 
trabajo. 
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  29:32  "Pero la gracia de Cristo es antes, durante y después", como dijo 
Elder Hafen. ¿Cuándo no hemos tenido la gracia de Cristo en 
nuestras vidas y la oportunidad que tenemos de vivir y respirar, 
como diría el rey Benjamín? Siempre hemos tenido la gracia de 
Cristo. Como dijiste, J.B., no es un después, "Bueno, estamos 
esperando a ver cómo todo esto se suma para ver si 
necesitamos que la gracia entre en acción". 

Dr. J.B. Haws:  29:55  Así es. 

John Bytheway:  29:56  Nuestro amigo Brad Wilcox ha hablado de ello. Muchos lo han 
hecho. Son unas discusiones muy útiles. Gracias por decir que 
Santiago está respondiendo a... 

Hank Smith:  30:05  Una tendencia. 

Dr. J.B. Haws:  30:07  Creo que eso puede rehabilitar lo que a veces se considera un 
argumento intra-Nuevo Testamento, pero a mí me parece que 
no es así. Creo que corrige un malentendido y dice: "Cuidado 
con malinterpretar esto", y que se apoyan mutuamente, y creo 
que eso es poderoso. 

Hank Smith:  30:27  J.B., al mirar el capítulo 5, el último capítulo de Santiago, vi 
mucho acerca de la paciencia y la resistencia. "Tened también 
vosotros paciencia, porque la venida del Señor se acerca. 
Tenemos por bienaventurados a los que sufren". ¿Qué quiere 
decir Santiago aquí? 

Dr. J.B. Haws:  30:42  Como en otros lugares de este libro, me impresionan sus 
analogías. Creo que son memorables. Esta me impresionó en el 
Capítulo 5 o 7, "Por tanto, hermanos, tened paciencia hasta la 
venida del Señor. Mirad cómo el labrador espera el precioso 
fruto de la tierra, aguardando con paciencia, hasta que reciba la 
lluvia temprana y la tardía. Tened también vosotros paciencia; 
fortaleced  vuestros corazones, porque la venida del Señor se 
acerca". 

  31:08  Me encanta la fruta. No me canso de comerla. Tenemos algunos 
árboles frutales en nuestro jardín. Tenemos un manzano y me 
encantan las manzanas y siempre me ha gustado comer las 
manzanas verdes sin madurar, pero compramos este manzano 
pensando que era una variedad que realmente nos encanta, 
“jonagold”. Tengo que admitir que los dos primeros años estuve 
muy disgustado con este árbol. Casi llegamos al punto de querer 
deshacernos de él. Le dije a Laura, mi esposa, "Este árbol no es 
lo que esperaba". Ella es tan sabia. Ella dijo: "Estás comiendo las 
manzanas antes de que estén listas. " Y yo estaba como, "No, 
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no", porque yo estaba incluso tratando de contenerme, porque 
me encantaba comer las manzanas demasiado pronto. 

  31:47  Le dije: "No, creo que ya están listas". Y ella dijo: "No, no." El 
año pasado me convenció de esperar una semana más. Las 
manzanas realmente enrojecieron esa última semana. Eran 
totalmente diferentes. No podía creerlo. Quiero decir, durante 
un par de años yo era tan impaciente y me las estaba comiendo. 
Y esa semana, realmente fue una semana de diferencia, cambió 
estas manzanas. 

Hank Smith:  32:14  Puedo ver a Laura riéndose de esto. 

Dr. J.B. Haws:  32:16  Ah, sí. Ella lo confirmará, porque este ha sido un punto de 
discusión durante el último par de años, y así me convenció de 
que estaba totalmente, totalmente equivocado. Me hace 
pensar en esta analogía del labrador y la fruta, que a veces 
puede ser incluso ese último poquito, que se necesita un poco 
más de paciencia, que hay que aguantar un poco más, la cuarta 
vigilia de la noche, quiero decir, todo tipo de historias bíblicas 
que creo que vienen al caso. 

  32:44  Este es otro que me vino a la mente. El élder Richard G. Scott 
tiene grandes cosas que decir acerca de la revelación. Cuenta 
una historia en la que recibió una revelación realmente 
importante. Hubo suficiente que incluso pudo escribir algunos 
pensamientos. Pero entonces hizo algo que yo no hago lo 
suficiente. Dijo: "¿Hay más?" Y oró. Después de haber obtenido 
bastante, dijo: "¿Hay más?" Eso es lo que tengo en mente con 
esta paciencia, esta última semana de maduración de la fruta, 
este aferrarse, a veces cuando estamos tratando de ser 
paciente hay sufrimiento, tal vez es que la última semana que la 
dulzura va a ser revelada. 

  33:21  Tal vez es que pensar que hemos recibido una lección, hemos 
recibido el mensaje, pero tal vez tenemos que frenar como 
Elder Scott y decir: "¿Hay más? ¿Hay algo más?" Tal vez esa es la 
paciencia que Santiago nos está recomendando. 

John Bytheway:  33:34  Estoy recordando en la sección 4, la revelación a José Smith. 
sobre el Señor dice: "Recuerde, la paciencia allí". Mi esperanza 
es que si el Señor nos está pidiendo que seamos pacientes, 
entonces eso significa que él es paciente con nosotros y que es 
paciente con nosotros y lo es. Según las Escrituras, lo es. Estoy 
muy agradecido por eso, que él puede ser paciente con 
nuestros altibajos y nuestro desorden en el camino del convenio 
y volver. Si el Señor predica la paciencia, sé que significa que la 
domina y que puede ser paciente con nosotros. 
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Hank Smith:  34:10  Creo que esto vuelve a caer en la forma en que nos tratamos 
unos a otros también. Cuando estás esperando pacientemente, 
tal vez en aflicción como Santiago dice aquí, o si estás tratando 
de ser paciente en la venida del Señor, la paciencia, ese tramo 
puede hacerte un poco más sarcástico con los demás. El élder 
Uchtdorf dijo: "Esperar puede ser difícil. Los niños lo saben y 
también los adultos. Vivimos en un mundo que ofrece comida 
rápida, mensajes instantáneos, películas a la carta y respuestas 
inmediatas. No nos gusta esperar. A algunos incluso les sube la 
presión cuando la cola del supermercado avanza más despacio 
que las de su alrededor". Eso no me ha pasado nunca. 

Dr. J.B. Haws:  34:48  Culpable de los cargos. 

Hank Smith:  34:51  Dice: "Queremos lo que queremos y lo queremos ahora. La idea 
de la paciencia puede parecer desagradable y amarga, pero'", 
dice, "sin embargo, sin paciencia no podemos agradar a Dios. 
No podemos llegar a ser perfectos". Me remite a lo que 
Santiago ha estado diciendo: "Sed pacientes, pero en vuestra 
paciencia, sed mansos". 

Dr. J.B. Haws:  35:10  Fantástico. 

John Bytheway:  35:12  Hay un versículo en Lucas que dice: "En vuestra paciencia 
poseeréis vuestras almas". Siempre me he preguntado qué 
significa eso, porque creo que también hemos oído hablar de 
tener un sentido de urgencia, así que ¿cuál es? No lo sé. Sé 
paciente y lo descubrirás. Así es como me siento a veces, que 
sólo espero que el Señor sea paciente conmigo y con nosotros. 

Hank Smith:  35:31  No me hizo mucha gracia cuando Santiago dijo: "Recuerda la 
paciencia de Job". Yo estaba como, "Oh, no." 

John Bytheway:  35:36  No quiero ser tan paciente. 

Hank Smith:  35:39  Por favor, no lo hagas. 

Dr. J.B. Haws:  35:41  Ese versículo sin embargo sobre Job que  John estaba diciendo 
es el versículo 11 también dice, "El Señor es muy misericordioso 
y compasivo". Estoy tan contento de que ambos hayan 
mencionado ese punto, que la amonestación del Señor es para 
que seamos pacientes y reflejemos su carácter. Él es paciente 
con nosotros. Gracias a Dios. 

John Bytheway:  35:58  Recuerdo cuando tuvimos a Michael Wilcox y dijo algo así 
como: "Si Dios nos ordena perdonar siete veces setenta, ¿no 
crees que hace lo mismo?". Y pensé: "Oh, eso espero". Ese es un 
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gran pensamiento que si nosotros perdonamos, él puede ser 
perdonador, y puede ser paciente, afortunadamente. 

Hank Smith:  36:16  J.B., digamos que estoy en un viaje por carretera y estoy 
escuchando el podcast o estoy en casa y he estado limpiando el 
garaje, escuchando el podcast. En el espíritu de Santiago, sean 
hacedores de la Palabra, ¿qué esperas que nuestros oyentes 
hagan con lo que hemos hablado hoy? 

Dr. J.B. Haws:  36:35  Es una gran pregunta para terminar una gran conversación. Dos 
reflexiones. Por supuesto, las cuestiones de autoría en el Nuevo 
Testamento son siempre complejas. Pero me encanta la idea de 
que el autor de este libro sea Santiago, el hermano del Señor, el 
hermano de Jesús. Hay tanto que simplemente resuena con lo 
que alguien que tuvo un testimonio cercano y personal de la 
vida de Jesús destacaría como realmente importante y pensar 
en cuánto de su consejo es esencialmente, seguir el ejemplo de 
nuestro Salvador en su caminar y hablar diario. Eso nos lleva a 
imaginar qué testimonio especial podría tener Santiago para 
compartir con nosotros. Y la otra es, sobre todo si salimos de 
este debate mirándonos al espejo con honestidad, ver en qué 
nos quedamos cortos o qué queremos cambiar. 

  37:29  Me llama la atención Santiago 5:16 para salir de aquí. 
"Confesaos vuestras faltas unos a otros". Y eso se hace 
apropiadamente en diferentes grados, de diferentes maneras, 
pero sólo la idea de esta humildad. De nuevo, les agradezco a 
ambos por ser tan honestos y poder hablar de cómo nos vemos 
a nosotros mismos en esto. "Confesaos vuestras ofensas unos a 
otros y orad los unos por los otros, para que seáis sanados; la 
oración eficaz del justo puede mucho". Siento esto para mí, es 
que estoy saliendo de una conversación en el estudio de 
Santiago de querer tener una oración ferviente por algunas de 
las cosas que han aguijoneado mi corazón y que quiero llegar a 
ser alguien diferente. 

  38:13  Espero que, tal vez al principio y al final, Santiago nos haya 
animado a tener fe en el poder de la oración, la oración que 
inicia la Restauración y la oración que puede cambiarnos. Si 
ofrecemos una oración ferviente, nos sorprenderá lo eficaz que 
puede ser. No puedo evitar pensar en las palabras finales de 
Mormón, el Moroni 7, "Pedid al Padre con toda la energía de 
vuestros corazones, que seáis llenos de este amor que él ha 
otorgado a todos los que son discípulos verdaderos de su Hijo, 
Jesucristo; para que lleguéis a ser hijos de Dios; para que 
cuando él aparezca, seamos semejantes a él". Esta idea de que 
una oración con toda la energía del corazón y una ferviente 
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oración eficaz puede realmente cambiarnos en nuestro caminar 
y hablar para seguir al Salvador. 

Hank Smith:  38:56  Hermoso. Gracias, J.B.. Ha sido estupendo. John, qué gran día 
para sentarse y aprender de J.B. Haws. 

John Bytheway:  39:04  Me alegro de verte como amigo. Sentarse aquí y hablar así es 
genial. Lo único que lo habría hecho mejor es si compartiéramos 
una pizza o algo así, pero fue realmente genial. No, no, una 
manzana sin madurar. Deberíamos haber compartido una 
manzana casi madura. 

Dr. J.B. Haws  39:22  Así es. Las dejé madurar este año. Asombroso. 

Hank Smith:  39:26  Tenemos que dar las gracias a Laura por enseñar lecciones tan 
maravillosas a J.B.. J.B., gracias por pasar tu tiempo con 
nosotros. 

Dr. J.B. Haws:  39:33  No, gracias a los dos. Realmente fue estupendo. Me alegro 
mucho de estar aquí. 

Hank Smith:  39:37  Nos ha encantado tenerte con nosotros. Queremos dar las 
gracias al Dr. J.B. Haws por dedicarnos su tiempo hoy. 
Queremos dar las gracias a nuestra productora ejecutiva, la 
increíble Shannon Sorensen. Queremos agradecer a nuestros 
patrocinadores, David y Verla Sorensen. Y siempre recordamos 
a nuestro fundador, Steve Sorensen. Esperamos que nos 
acompañen la próxima semana. Hablaremos de las epístolas de 
Pedro en FollowHIM. 

  40:03  Las transcripciones de hoy, las notas del programa y las 
referencias adicionales están disponibles en nuestro sitio web. 
Puedes ver el podcast en YouTube y vídeos adicionales en 
nuestras cuentas de Facebook e Instagram. Todo esto es 
absolutamente gratis y nos encantaría que lo compartieras con 
tu familia y amigos. Nos gustaría llegar a más de aquellos que 
están buscando ayuda con su estudio de Ven, Sígueme. Si 
pudieras suscribirte, valorar, reseñar y comentar el podcast, eso 
nos haría más fáciles de encontrar. Por supuesto, nada de esto 
podría suceder sin nuestro increíble equipo de producción, 
David Perry, Lisa Spice, Jamie Neilson, Will Stockton, Krystal 
Roberts, Ariel Cuadra, y Annabelle Sorensen. 

Presidente Russell M. Nelson: 40:42  Sean cuales sean las preguntas o los problemas que tengas, la 
respuesta siempre se encuentra en la vida y las enseñanzas de 
Jesucristo. Acudan a él. Síganlo. 
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Hank Smith: 00:02 Hola, amigos míos. Bienvenidos a los Favoritos de FollowHIM. 
Mi nombre es Hank Smith. Estoy aquí con el increíble John 
Bytheway. John, vamos a tomar una sola pregunta de la lección 
de esta semana, que es la Epístola de Santiago. En el capítulo 
tres, habla de la lengua. Dice: "No puedes domar la lengua, y la 
lengua es una cosa pequeña, pero puede quemar un bosque 
entero". John, ¿de qué está hablando Pablo cuando dice: "Trata 
de domar tu lengua"? 

John Bytheway: 00:29 Sí. ¿No es interesante? Uno de los versículos que me encanta es 
el versículo 10, "De la misma boca salen bendición y maldición. 
Hermanos míos, estas cosas no deben ser así". Y hay muchas 
maneras de ver esto. Yo lo he visto con, no quieres tener a 
alguien usando un lenguaje horrible y luego verlos sentados en 
la mesón sacramental el domingo. Sé que el presidente Hinckley 
habló de eso. Santiago nos pide que tengamos cierto control 
sobre la lengua. Un pequeño miembro, una pequeña cosa, pero 
si puedes tener control sobre eso, eso es grandioso. Así que eso 
es algo para trabajar. 

01:03 Una cosa más, Hank. Recuerdo tantas historias de personas que 
tienen un miembro de la iglesia en su trabajo o algo así. "Bueno, 
lo primero que noté en él es la forma en que hablaba, y no 
maldecía", y cómo puede ser un buen indicador real de que 
estamos tratando de mantener nuestro lenguaje, nuestra 
conversación en un nivel superior. 

Hank Smith:  01:24 John, no sé si tu madre te dijo alguna vez: "Cuida tu lengua". 

John Bytheway: 01:27 No creo que pueda, mamá. Sí. 

Hank Smith:  01:30 Sí. Sí. ¿Qué significa eso de ir al espejo y vigilar tu lengua? Creo 
que la idea es, sí, realmente puedes herir. Puedes herir a la 
gente. Puedes herir relaciones en cuestión de segundos 
diciendo algo hiriente. No puedo ser el que canta en la iglesia 
sobre lo bueno que es Dios y lo mucho que quiero a mi 
hermano, y luego con la misma boca unas horas más tarde, 
insultar a mi familia. Creo que por eso Santiago dice: "Tienes 
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que domar esa lengua". Si va a alabar a Dios en una hora, mejor 
que siga alabando a Dios en la siguiente. 

John Bytheway:  02:08  Mm-hmm. 

Hank Smith:  02:09  Creo, John, que esto también podría aplicarse a cómo hablamos 
de nosotros mismos. Realmente podemos herir nuestro propio 
espíritu al insultarnos o denigrarnos. Incluso mirándonos al 
espejo e insultando nuestra apariencia. Tenemos que ser 
capaces de domar nuestra lengua en ese sentido y decir cosas 
buenas sobre uno mismo y cosas buenas sobre la vida. 

John Bytheway:  02:35  El Presidente Packer tenía un pequeño poema, el Presidente 
Boyd K. Packer. No sé si alguna vez lo han escuchado. Decía: 
"Los niños que vuelan cometas atraen a sus pájaros de alas 
blancas, puedes llamar de vuelta a tus cometas, pero no puedes 
llamar de vuelta a tus palabras. Los pensamientos no 
expresados a menudo caen muertos, pero Dios mismo no puede 
matarlos una vez dichos". Esa es una de esas cosas, wow, tipo 
de cosas. Yo también pienso lo contrario, Hank, a veces 
pensamos algo amable y maravilloso sobre alguien, pero no 
dejamos que tome ese par de centímetros extra y salga a la luz. 
Sería algo bueno si pensamos algo agradable sobre alguien para 
expresarlo también. Tal vez esa sea otra forma, una forma de 
pensar más positiva de controlar nuestra lengua. 

Hank Smith:  03:21  Controlar tu lengua haciendo que diga cosas buenas de tus 
amigos a sus espaldas. 

John Bytheway:  03:27  Tu nombre está a salvo. 

Hank Smith:  03:28  Sí, tu nombre está a salvo en esta casa. James 3. Qué gran 
capítulo. Esperamos que nos acompañen en nuestro podcast 
completo. Se llama followHIM. Estamos con el Dr. J.B. Haws esta 
semana, y J.B. es tal vez el tipo más grande, más agradable, más 
humilde que jamás conocerás. Así que únase a nosotros en 
nuestro podcast completo, y luego volver la próxima semana, 
vamos a hacer otro FollowHIM Favoritos. 
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